
Журнал Законодательного собрания Ленинградской области

апрель-май 2023

Губернатор Ленобласти отчитался
о работе Правительства в 2022 году

В Лосево наградили
самых спортивных и креативных





1ПАРЛАМЕНТСКОЕ ОБОЗРЕНИЕ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

СОДЕРЖАНИЕ

Парламентское обозрение
апрель-май 2023

Отдел информационной политики 
и взаимодействия со СМИ 
Законодательного собрания 
Ленинградской области

Тел. (812) 630-21-45
press_centre@lenoblzaks.ru

 
Верстка:  Ольга Кирцева 

В номере использованы фотографии пресс-служб
законодательных органов власти СЗФО, фотоагентства «Гелио».

Отпечатано в ООО «РА ФОРТУНА»
Адрес физического лица: 197101, г. Санкт-Петербург,
ул. Чапаева, д. 25, лит. А, пом. 1Н оф. 48-54
Тираж 250 экз.
Распространяется бесплатно

16+

СОДЕРЖАНИЕ

НОВОСТИ

СОБЫТИЯ

ГЛАВНОЕ

2

3

23

23

5

6

8

14

10

11

12

14

Губернатор Ленобласти 
отчитался о работе 
Правительства в 2022 году

15 Новый порядок формирования 
Молодежного парламента

18 Депутаты приняли два 
обращения по «газовым» 
вопросам

20 Учреждено звание «Почётный 
работник ЖКХ Ленобласти»

Парламентарии Ленобласти 
задали Александру Дрозденко 
вопросы

16 Законодательная инициатива 
о конкурсных комиссиях

19 Уточнены даты запрета
продажи алкоголя

Не удалил борщевик – штраф

17 Муниципалов просят помочь
в оформлении подъездных 
дорог к садоводствам

21

22

21

22

Когда справка о доходах 
не потребуется

Депутаты расширили
категорию лиц, имеющих право 
на бесплатную юрпомощь

Закон «О транспортном 
налоге» поправили в интересах 
многодетных семей

20 Депутаты предлагают 
компенсировать гражданам 
расходы на техобслуживание 
газового оборудования

Бесплатное предоставление 
земли – ветеранам боевых 
действий и их семьям

19 Задачи омбудсмена и 
возможности занимать эту 
должность изменятся

Есть новая памятная дата!

МЕЖПАРЛАМЕНТСКИЕ СВЯЗИ

25

27

26

28

24

Парламентарии Северо-Запада 
обсудили важные инициативы 
и поделились опытом в 
правоприменении

В Калининграде прошла
63-я Конференция 
Парламентской Ассоциации 
Северо-Запада России

Комитет ПАСЗР по социальной 
политике провел встречу
в стенах областного парламента

Сергей Бебенин провел 
заседание комиссии Совета 
законодателей по экономике

В Пскове обсудили перспективы 
сотрудничества со странами 
СНГ и ШОС

По местам воинской славы

Депутаты и журналисты:
диалог о наболевшем

В Лосево наградили самых 
спортивных и креативных

На повестке дня – проблемные 
вопросы малого и среднего 
предпринимательства

Меры поддержки инвалидов, 
пострадавших в ходе СВО, 
расширят

В региональное 
законодательство о выборах 
и референдумах внесены 
изменения

Опрос можно провести 
«электронно»

Депутаты за то, чтобы 
больничный по уходу
выдавали и постфактум



2 АПРЕЛЬ-МАЙ 2023

ГЛАВНОЕ

Традиционную встречу руково-
дителя региона с депутатами приняла 
столица региона – город Гатчина.

– Опыт десяти лет и те цифры, 
которых мы достигли в непростом 
2022 году, вызывают гордость и ува-
жение за работу ленинградцев, – начал 
свой доклад  Александр Дрозденко. 
– Прошедший год стал поистине исто-
рической вехой, изменившей мир: и бу-
дущее России в мире, и будущее самого 
мира. Наш регион является пионером 
во многих инициативах.

Так, Ленинградская область стала 
одним из первых регионов, включив-
шихся в поддержку специальной во-
енной операции и новых российских 
территорий. На помощь подшефному 
региону на Донбассе, городу Енакиево, 
было направлено 870 миллионов ру-
блей. В 2023-м на его восстановление 
планируется потратить более 2,5 мил-
лиардов, из которых почти 2 миллиарда 
– федеральные.

В Ленинградской области введен 
в действие целый пакет социальных 
мер поддержки (48 мер) для участни-
ков СВО и их семей по всем направле-
ниям. Создана трехуровневая система 
сопровождения и поддержки семей 
военнослужащих. Была создана неком-

Губернатор Ленобласти отчитался
о работе Правительства в 2022 году

20 апреля в рамках внеочередного заседания Законодательного 
собрания губернатор региона Александр Дрозденко выступил с 
юбилейным, десятым, отчетом о результатах деятельности Пра-
вительства в 2022 году, в том числе по вопросам, поставленным 
областным парламентом.

мерческая организация – фонд «Ленин-
градский рубеж», в каждом районе об-
ласти работают волонтеры. Менее, чем 
за полгода общая сумма помощи соста-
вила 170 миллионов рублей. 

Говоря о ситуации в экономи-
ке  региона, глава области отметил, 
что, несмотря на пессимистические 
прогнозы, регион преодолел возник-
шие трудности.

– По итогам года индекс промыш-
ленного производства составил 97,1%, 
показав снижение на 2,9% к уровню 2021 
году, вместо прогнозируемых 6%,  – оз-
вучил цифры Александр Дрозденко.

Значимой победой стало  и то, что 
Ленинградская область в 2022 году 
смогла рекордно нарастить производ-
ство в двух отраслях: в строительстве 
и АПК. Сельское хозяйство создает 
5% валового регионального продукта, 
а в строительном комплексе было вве-
дено на 17% квадратных метров боль-
ше, чем в прошлом году, при этом 2/3 
из них – ИЖС. 

Важным показателем инвестици-
онной привлекательности Ленинград-
ской области является то, что треть 
всех инвестиций Российской Федера-
ции приходится на наш регион и со-
ставляет 6,4 трлн рублей.

Говоря о грантовой  поддержке 
ленинградцев,  Александр Дрозденко 
привел поразительные цифры: более 
34 тысяч жителей региона стали пред-
принимателями, впервые за десять лет 
зафиксирован рост числа некоммер-
ческих организаций, что, безусловно, 
было бы невозможно без поддержки 
области.

Важным пунктом ежегодного от-
чета стал доклад о результатах работы 
в системе образования:

– В Ленинградской области в пе-
риод до 2030 года планируется ежегод-
но строить не менее 12 детских садов 
и 6 школ. В прошлом году в регионе было 
построено 12 новых школ и столько же 
детских садов, – озвучил цифры глава 
региона.

Говорил  Александр Дрозденко 
также о проблемах и успехах в сфе-
ре здравоохранения, о туристической 
привлекательности региона, о спор-
тивных достижениях ленинградцев, 
о целях и задачах по экологической по-
вестке.

«В Ленинградской области уда-
лось выстроить эффективную работу 
и правительству, и всем структур-
ным подразделениям, для того, чтобы 
пройти сложный 2022 год без потрясе-
ний. Несмотря на раздававшиеся из-за 
границы предсказания о скором крахе, 
этого не произошло. Более того, реги-
он продолжает наращивать обороты.   
Оперативно в регионе правительством 
совместно с депутатами принима-
лись меры поддержки бизнеса, особенно 
в сфере импортозамещения и цифро-
визации», – отметил по итогам отчета 
председатель Законодательного собра-
ния Ленинградской области  Сергей 
 Бебенин («Единая Россия»). 

Он подчеркнул, что   в регионе «не 
обрезали ни одно социальное обязатель-
ство, и не отказались ни от одного 
крупного инфраструктурного проекта 
на территории. А мост через Свирь, 
который жители ждали 50 лет, стро-
ится опережающими темпами и будет 
завершен на два года раньше запланиро-
ванного срока».

«Сегодня у Ленинградской области 
есть всё для дальнейшего развития: 
стабильный бюджет, успешный агро-
промышленный комплекс и надёжная 
команда 47, в которую входят не толь-
ко правительство и депутаты, но и все 
жители региона», - сказал в заключение 
спикер областного парламента.

По итогам обсуждения парламен-
тарии единогласно одобрили работу 
исполнительной власти в 2022 году.
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ГЛАВНОЕ

Вопрос руководителя фракции 
ЛДПР  Андрея Лебедева  касался 
обещанного губернатором внесения 
изменений в региональное законо-
дательство в части разрешения стро-
ительства жилых домов на землях 
сельхозназначения, используемых кре-
стьянскими (фермерскими) хозяйства-
ми для осуществления своей деятель-
ности.

Действительно, отметил губерна-
тор, на федеральном уровне принят 
закон, разрешающий строительство 
жилья, прежде всего, в целях поддерж-
ки КФХ, чтобы семьи, которые ведут 
сельское хозяйство, могли не меняя ка-
тегорию земельного участка, строить 
жилье для собственного проживания. 
Однако в законе есть оговорка, что ре-
гион вправе вводить ограничения.

«Ленинградская область – реги-
он, привлекательный для индивиду-
ального жилищного строительства, 
а в законе есть лазейки, когда можно 
взять земельный массив и под видом 
КФХ строить жилые дома с регистра-
цией, но отнюдь не для сельхозпроиз-
водства», –  подчеркнул  Александр 
 Дрозденко.

По его словам, комитету по АПК 
уже дано поручение в 2023 году запу-
стить эксперимент и выбрать не менее 
четырёх пилотных районов, начиная 
с отдаленных, где разрешить строи-
тельство, чтобы посмотреть, как это 
будет выглядеть.  Олег  Малащенко
подтвердил, что такое поручение есть 
и в настоящее время отрабатывается 
по Сланцевскому району. Губернатор 
также дал поручение подготовить со-
ответствующие изменения в областное 
законодательство.

Депутат  Иван Апостолевский
(КПРФ) задал вопрос об организации 
работы службы скорой помощи в Ки-
ровском районе. Люди ждут приезда 
скорой по 15 часов. Техника есть, ма-
шины до 10 штук стоят, но техническое 
обслуживание транспорта не осущест-
вляется.

Губернатор уточнил, что такая си-
туация явно не связана с техническим 
обеспечением. Спецтранспортом уч-
реждения здравоохранения региона 
обеспечены. Есть различия в оказании 
скорой и неотложной помощи. Скорая 
медицинская помощь (по острым, экс-
тренным случаям) оказывается паци-
енту в течение 2 – максимум 4 часов, 
что всегда можно проверить по журна-
лам заявок, а неотложная медицинская 
помощь в течение дня (до 12 часов). 
Решение об оказании того или ино-

Парламентарии Ленобласти задали 
Александру Дрозденко вопросы

20 апреля в рамках внеочередного заседания Законодательного 
собрания губернатор Ленинградской области Александр Дрозден-
ко выступил с отчетом о деятельности Правительства в 2022 году. 
Традиционно глава региона ответил на вопросы депутатов, также 
прозвучали выступления от депутатских фракций.

го вида помощи принимает диспет-
чер. А диспетчер может ошибаться. 
Как отметил министр здравоохране-
ния  России Михаил Мурашко, по по-
казателю оказания срочной медицин-
ской помощи Ленинградская область 
находится в «зеленой» зоне. В Ленин-
градской области, как и во многих ре-
гионах России, сейчас создается цен-
трализованная служба скорой помощи. 
Эта система уже доказала свою эффек-
тивность. Комитетом здравоохране-
ния региона будет проведен анализ (в 
том числе и в Кировском районе) вызо-
вов и выездов машин скорой помощи, 
чтобы проверить факты, озвученные 
депутатом.

Коллега по фракции КПРФ Вадим 
Будеев также задал вопрос, касающий-
ся проблем здравоохранения. К нему 
обратились жители Приозерского 
района по поводу закрытия родиль-
ного отделения в Приозерской ЦРБ. 
Для района с 60-тысячным населени-
ем эта услуга, по мнению депутата, 
необходима, так как роженицам 
приходится добираться на скорой 
или своим ходом до роддомов в Выбор-
ге или во Всеволожске.

Губернатор пояснил, что сегод-
ня средняя заработная плата врачей в 

Ленинградской области в два раза 
превышает размер средней зара-
ботной платы по региону в целом. 
Но чтобы у врача была такая зарпла-
та, у него должна быть и соответству-
ющая нагрузка. Если регион откроет 
полноценные родильные отделения 
в отдаленных районах области, то их не-
возможно будет обеспечить ни специ-
алистами, ни необходимым современ-
ным оборудованием. Специалисты 
не поедут, потому что при имеющейся 
в отдаленных районах нагрузке они не 
будут получат нормальную заработ-
ную плату. По нормам, чтобы зараба-
тывать достойные деньги, врач должен 
принимать по 20 родов в день, а у нас 
в большинстве муниципальных райо-
нов получается только по 10-20 родов 
в месяц. В каждой районной больни-
це существуют специальные посты 
(от 2 до 4 коек) для оказания экстрен-
ной помощи по родовспоможению, 
есть специальный дежурный специа-
лист, способный оказать эту помощь. 
На сегодняшний день необходимо обе-
спечить наличие этих коек для оказа-
ния экстренной помощи роженицам, 
а также обеспечить медицинское со-
провождение роженицы до ближайше-
го роддома.
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«Время честных, ответственных 
и неравнодушных к людям руководи-
телей»

Александр Перминов, руководи-
тель фракции «Справедливая Россия 
– За правду», в своем выступлении 
сделал акцент на необходимости повы-
шения персональной ответственности 
членов Правительства по реализуемым 
ими программам.

– Губернатор открыт к диалогу, 
не боится острых вопросов, отвечает 
четко, конструктивно и по делу. Но «фо-
кус» заключается в том, что есть от-
дельно взятые руководители, которые 
из месяца в месяц, а порой и годами жи-
вут в «тени» активности Губернато-
ра и считают, что так будет продол-
жаться вечно, но время не то! Сейчас 
время честных, ответственных, ини-
циативных и неравнодушных к людям 
руководителей.

Он также отметил, что «в патрио-
тизме и помощи участникам СВО и их 
семьям нет политической монополии, 
поэтому правильно будет всем полити-
ческим силам, законодательной или ис-
полнительной власти не тратить силы 
на споры и разногласия, а объединить 
усилия и совместно действовать в обо-
значенных вопросах».

 «Нам сегодня опять много пообе-
щали…»

Выступление заместителя руко-
водителя фракции КПРФ  Дмитрия 
Звонкова  было наполнено критикой, 
касающейся строительства социальных 
объектов, дорог и здравоохранения.

– Мы выслушали отчет Прави-
тельства, к сожалению, не имеющий 

отношение к реальной жизни в Ленин-
градской области. Нам сегодня опять 
много пообещали…15 ФАПов, 5 ста-
дионов в год. И еще много чего другое… 
А где конкретные дела? Их нет.

По словам выступающего, пра-
вительство должно создать условия 
для расширения доступности медицин-
ских услуг в регионе. Это может быть 
сделано путем строительства новых 
медицинских учреждений, улучшения 
транспортной инфраструктуры и обе-
спечения населения необходимыми 
медицинскими товарами и услугами, 
кадровое обеспечение не менее важно.

 «Ленобласть продолжит рост со-
циальных и экономических показате-
лей»

Руководитель фракции ЛДПР
Андрей Лебедев отметил, что 47 реги-
он показывает стабильные показатели 
роста, причём на фоне санкционного 
давления Запада, что происходит бла-
годаря оперативности в решении про-
блем.

– 2023 год, как и 2022 будет непро-
стым, но я уверен, что Ленинградская 
область продолжит рост социальных 
и экономических показателей. Для это-
го у нас есть всё – жизненное простран-
ство для движения и все необходимое, 
в том числе и продолжающееся кон-
структивное взаимодействие депута-
тов и исполнительной власти.

 «Только слепой сегодня не видит 
позитивных изменений»

Руководитель фракции «Единая 
Россия» Олег Петров, выступая с оцен-
кой доклада губернатора, подчеркнул, 
что для него как для депутата област-

ного парламента это 25-й отчет главы 
региона и десятый – действующего гу-
бернатора.

– Только слепые сегодня, наверное, 
не видят позитивных изменений в жиз-
ни Ленинградской области. Я горжусь 
тем, что я житель Ленинградской об-
ласти, и что родился и всю жизнь про-
жил на этой земле, что кем-то стал 
именно здесь, потому что я каждый 
день, каждый год вижу, как меняется 
к лучшему жизнь в нашем регионе, – от-
метил Олег Петров.

По его словам, на каждом заседа-
нии Законодательного собрания де-
путаты вносят те или иные изменения 
в Социальный Кодекс региона, и все 
они – на благо жителей, которые сегод-
ня нуждаются помощи.

– Хочу заметить, что это не пря-
мая обязанность субъекта, а именно 
воля Ленинградской области (увели-
чивать социальную нагрузку на бюд-
жет), и это делается. Цифра, которая 
была названа в докладе губернатора – 
11 млрд рублей – разве это не помощь 
нашим жителям? Прошедший год 
как никогда показал, насколько 
мы в сложных условиях – единая ко-
манда. Ленинградская область стала 
форпостом нашей Родины: соседняя 
Финляндия вступила в блок НАТО, 
Эстония, тоже член НАТО, работает 
для того, чтобы нам, России, стало 
хуже. Они не могут смириться с тем, 
что какие бы санкции они не вводи-
ли, что бы они ни творили с нами, 
они не достигли своей цели. Пример 
этой устойчивости – Ленинградская 
область.

ГЛАВНОЕ
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Автопробег по местам боевой сла-
вы прошёл уже в восемнадцатый раз. 
Это патриотическое мероприятие дает 
уникальную возможность проехать 
по знаковым местам, коих в 47 регионе 
множество, прикоснуться к мемориа-
лам и почтить память героев, извест-
ных и безымянных, павших смертью 
храбрых за нашу Родину. А главное 
– помогает почувствовать историче-
скую связь поколений, сопричастность 
с прошлым своей страны. 

В этом году маршрут был особенно 
насыщенным и проходил по террито-
рии четырех районов: Всеволожского, 
Кировского, Тосненского и Гатчинско-
го. Старт автопробегу был дан в парке 
Воинской Славы на Румболовской горе 
(10-й километр Дороги жизни), где 
прошла церемония открытия Всерос-
сийской «Вахты Памяти», посвящен-
ная 35-летию поискового движения.
С 28 апреля в Ленинградской области 
начинают свою работу в местах оже-
сточенных боев Великой Отечествен-
ной войны поисковые отряды из 20 ре-
гионов России.

На торжественном открытии со-
бравшихся приветствовали губерна-
тор Ленинградской области  Александр 
Дрозденко, заместитель  председателя 
Законодательного собрания Ленинград-
ской области  Татьяна  Тюрина  («Еди-
ная Россия»), а также их федеральные 
коллеги. Со сцены в адрес поисковиков 
звучали слова глубокой благодарности 
за восстановление исторической прав-
ды и имён павших героев, многие в этот 
день были награждены заслуженными 
наградами.

Говоря о подвиге советских сол-
дат,  Александр Дрозденко  отметил, 
что в любой войне бывают не только 
победы. Останки погибших бойцов 
до сих пор лежат в лесах и болотах Ле-
нобласти – ежегодно с воинскими по-
честями земле предают от 3 до 5 тысяч 
павших воинов. Глава региона побла-
годарил поисковиков за труд от имени 
всех ленинградцев.

Вице-спикер  Татьяна Тюрина  вы-
разила уверенность, что, несмотря 
на ограниченный формат проведения 
праздничных мероприятий в некото-
рых регионах России, главные события 
9 мая – Бессмертный полк, Парад Побе-
ды, встречи с ветеранами – обязатель-
но пройдут полномасштабно.

Трогательным моментом стало 
чествование жительницы Всеволож-
ского района, ребёнка войны  Ирины 
Ивановой, которой в этот день ис-
полнилось 90 лет. Ветеран поделилась 

По местам воинской славы

28 апреля в Ленинградской области состоялся ежегодный авто-
пробег «Никто не забыт, ничто не забыто», организуемый Зако-
нодательным собранием. В этом году он собрал более четырёх-
сот участников от мала до велика и был посвящен 78-й годовщине 
 Победы в Великой Отечественной войне.

своими воспоминаниями о том, как чу-
дом выжила в блокадном Ленинграде 
и как через много лет нашла своих спа-
сителей.

После выступлений официальных 
лиц собравшиеся почтили минутой 
молчания память наших защитников, 
возложили цветы к братскому захоро-
нению.

Далее колонна проследовала к ме-
мориалу «Синявинские высоты», где 
состоялся митинг и минута молчания, 
во время которой в небо взмыли белые 
шары.

На митинге выступили  депутат 
Госдумы  Светлана Журова, и.о. главы 
администрации Кировского района 
Мария Нилова, депутаты   Андрей 
Гардашников  и   Станислав Еремеев
(оба – «Единая Россия»), начальник 
Управления ветеринарии Ленобла-
сти  Леонид Кротов  и председатель 
региональной общественной органи-
зации ветеранов войны, труда, Воору-
женных сил и правоохранительных ор-
ганов  Юрий Олейник. Каждый желал 
беречь историю и помнить ее уроки.

– Сегодня мы собрались на свя-
щенной земле, и из уст каждого зву-
чат идущие от сердца слова гордости 
за Родину, благодарности тем, кто 
прошел через боль утрат и испытания 
Великой Отечественной, – подчеркнул  

Станислав Еремеев.  
Следующим местом остановки 

автоколонны стал город Тосно. Там 
у братского захоронения советских во-
инов также прошел небольшой митинг, 
участников поприветствовали и напут-
ствовали представители города, депу-
таты и ветераны. Затем к вечному огню 
легли цветы и венки.

По словам депутата  Сергея 
 Коняева  («Единая Россия»), автопро-
бег всегда ждут с нетерпением, потому 
что «это день, когда мы все вместе мо-
жем выразить благодарность воинам, 
которые ценой жизни отстояли свобо-
ду и независимость нашей Родины».

Завершающим аккордом автопро-
бега стало посещение Гатчины. Здесь, 
у стелы «Город воинской славы», после 
митинга и  возложения цветов состоя-
лась церемония его закрытия.

– Благодарю всех участников авто-
пробега за то, что своим примером вы 
напоминаете, через какие тяжелые ис-
пытания прошел наш народ, – обратил-
ся к участникам митинга депутат Зак-
собрания Александр Русских («Единая 
Россия»).

И действительно, в очередной раз 
каждый смог убедиться, что автопро-
бег является одним из символов един-
ства и консолидации нашего народа, 
а значит мы обязательно победим.

СОБЫТИЯ



6 АПРЕЛЬ-МАЙ 2023

СОБЫТИЯ

От депутатского корпуса в пресс-
конференции приняли участие Сергей 
Бебенин, Татьяна  Тюрина,  Станислав 
Еремеев, Николай  Пустотин, Олег 
Петров, Татьяна  Бездетко,  Ольга 
 Ковальчук,  Никита Коваль,  Александр 
Русских  (все – «Единая Россия»), 
 Валерия Коваленко,  Александр 
 Смирнов (оба – «Справедливая  Россия 
– За правду»), Дмитрий  Звонков 
и  Вадим Будеев (оба – КПРФ).

Открывая традиционную встре-
чу с представителями СМИ, спи-
кер областного парламента  Сергей 
 Бебенин  отметил, что в общении 
журналистов и депутатов как всег-
да на первом месте диалог. Поэтому 
он предложил выстроить разговор 
законодателей и представителей «чет-
вертой власти» преимущественно 
в формате вопросов и ответов, чтобы 
нащупать «болевые точки», о которых 
журналисты знают как никто другой.

В начале встречи спикер подробно 
рассказал о региональной поддержке 
военнослужащих и мобилизованных 
граждан, в том числе на законода-
тельном уровне.  Сергей Бебенин  на-
помнил о создании на федеральном 
уровне Фонда «Защитники Отече-
ства» для ветеранов СВО и их семей, 
который будет работать по принципу 
«одного окна», в том числе и в Ленин-
градской области. Со своей стороны, 
областной парламент принимает за-
конодательные акты, направленные 
на поддержку участников СВО: 29 
марта в целом принят областной за-
кон об отмене транспортного налога 
для всех, кто участвует в специальной 
военной операции на территориях 
Украины, ЛНР и ДНР. Как мобилизо-
ванные граждане, так и добровольцы 
освобождены от уплаты транспортно-
го налога за одно транспортное сред-
ство мощностью до  200 лошадиных 
сил, а за легковой автомобиль – мощ-
ностью до 250 лошадиных сил.

В конце прошлого года также 
по инициативе депутатов были вне-
сены изменения в закон «Об образо-
вании», которые позволили создать 
специальные условия для профессио-
нальной переподготовки граждан, по-
лучивших ограничения по состоянию 
здоровья при выполнении задач в ходе 
специальной военной операции. Сей-
час масштабные проекты в этом на-
правлении осуществляет областной 
Фонд «Место под солнцем» на базе 
Мультицентра социальной и трудо-
вой интеграции. Сергей Бебенин рас-
сказал и о других мерах поддержки 

Депутаты и журналисты: 
диалог о наболевшем

5 апреля в Законодательном собрании Ленобласти состоялась 
традиционная пресс-конференция для представителей средств 
массовой информации региона, на которой обсудили вопросы, 
связанные, в частности, с законодательным обеспечением мер 
поддержки военнослужащих, участвующих в специальной военной 
операции, доступности медицинской помощи, в том числе работы 
«неотложки», состояния дорог между районными центрами, вопро-
сы образования и многое другое. 

для военнослужащих и их семей, ко-
торые действуют в Ленинградской 
области: детям военнослужащих, ко-
торые участвуют в СВО, положена 
губернаторская стипендия. Учащимся 
в колледжах и техникумах – по 5 тыс. 
руб. в месяц, в вузах – по 8 тысяч. Се-
мьям участников СВО предоставляет-
ся льгота на оплату детского сада (75% 
стоимости), а также они освобожда-
ются от платы за группу продленного 
дня, полностью компенсируется стои-
мость путевок в организациях отдыха 
и оздоровления и другие льготы, на-
пример, на проезд.

«Работа региона по поддержке 
СВО ведется по всем направлени-
ям. Начиная с волонтерской работы 
и обеспечения ребят, которые сегодня 
там воюют, всем, что необходимо, 
и заканчивая помощью новым регио-
нам. В том числе нашему подшефному 
Енакиево», – отметил Сергей Бебенин. 
Он подчеркнул, оба вице-спикера и де-
путаты за последний год, используя 
свой отпуск, уже не раз отправлялись 
с гуманитарными миссиями в новые 
регионы.

О своей последней поездке в Лу-

ганскую Народную Республику в мар-
те этого года журналистам рассказала 
вице-спикер  Татьяна Тюрина. За не-
сколько дней там она посетила учреж-
дения здравоохранения, медицинский 
университет, а также министерство 
здравоохранения республики. «Наши 
новые регионы переходят на стан-
дарты российского здравоохранения, 
и в связи с этим возникает много во-
просов о том, как будет организована 
медицинская помощь. Возникает мно-
го профессиональных вопросов, а так-
же кадровый дефицит не только ме-
дицинских работников, но и юристов, 
экономистов», – рассказала  Татьяна 
Тюрина. При этом депутат подчеркну-
ла, что, как бы ни болело сердце за дон-
чан и луганчан, на своем рабочем ме-
сте, в Заксобрании, она полностью 
занята решением проблем нашего ре-
гиона, в том числе в сфере здравоохра-
нения. «Мы знаем, что Ленинградская 
область является регионом, где меры 
социальной поддержки медицинских 
специалистов – одни из самых сильных 
в стране. Но тем не менее кадровая 
проблема существует. Очень большая 
ставка на целевую подготовку специа-
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листов, когда врач или фельдшер обя-
зан приехать на работу в ту больни-
цу, которая по сути дала ему путевку 
в профессию», – отметила вице-спикер.

Журналисты спрашивали на встре-
че о проблемах лекарственного обе-
спечения льготников, которые появи-
лись после введения беспрецедентных 
санкций против России, несвоевремен-
ной подачи «скорой». Главный редак-
тор «Киришского факела»  Светлана 
 Солоницына  высказала обеспокоен-
ность доставкой «острых» пациентов 
из одного райцентра в другой, где на-
ходятся профильные стационары – это 
становится огромной проблемой из-за 
плачевного состояния дорог. «Везти 
человека с инфарктом или инсультом 
на реанимобиле из Киришей в соседние 
Тихвин или в Волхов по ухабам, по раз-
битой дороге - как бы хорошо ни ра-
ботали врачи, значит подвергать его 
жизнь дополнительной опасности», 
–   подчеркнула она. И нашла понима-
ние депутатов, хотя им и пришлось с со-
жалением констатировать, что стреми-
тельное разрушение дорог, в том числе 
большегрузным транспортом, пока так 
и нерешенная проблема.

Председатель постоянной комиссии 
по социальной политике и трудовым 
отношениям  Татьяна  Бездетко  под-
черкнула, что «асфальт сходит 
с дорог вместе с дождем и снегом» еще 
и потому, что строятся дороги по дав-
но устаревшим ГОСТам, ведь поток 
транспорта за последние десятилетия 
возрос многократно, а это в ГОСТах 
так и не было пока учтено. Проблеме 
не один год и касается она всей страны, 
Ленобласть не исключение. При этом, 
подчеркнул спикер  Сергей Бебенин, 
в этом году, несмотря на все трудности, 
в бюджете Ленобласти статья расходов 
на поддержание дорожной сети не была 
сокращена, так что дорожные ремонты 
продолжаются, хотя и уступают в ско-
рости износу дорожного полотна.

Депутат  Ольга Ковальчук, от-
вечая на вопрос главного редактора 
«Гатчинской правды»  Елены Сурале-
вой  по поводу педагогических кадров 
для новых школ Ленобласти, рассказа-
ла о новациях в системе образования. 
«Все школы и детские сады пока нахо-
дятся в муниципальной собственно-
сти. Вопрос кадров, обеспеченности 
их жильем и остальными ресурсами 
– пока это вопросы местного уровня. 
Но Госдума приняла решение в связи 
с тем, что обеспеченность неравно-
мерна в разных образовательных ор-
ганизациях, передать их для выравни-

вания на региональный уровень. Это 
требует большого времени и вызывает 
немало вопросов…» Однако в целом, 
уверена Ольга Владимировна, новые 
школы в области всегда находят себе 
достаточно педагогических работни-
ков, и привела в пример одну из новых 
больших школ в Мурино. «Туда пришли 
работать 350 человек учителей, 199 
из них приехали из 33 других регионов 
России. Петербург и Ленинградская об-
ласть для многих учителей из других 
регионов оказываются более привлека-
тельными из-за более высоких зарплат. 
Но дело не только в деньгах. Учителя 
будут приходить и главное оставать-
ся в профессии, если мы с вами отне-
семся к ним с любовью и уважением. 
Текучесть учительских кадров зависит 
не только от зарплаты, но и от того, 
как общество относится к учителю», 
– высказалась  Ольга Ковальчук. Она 
попросила журналистов больше пи-
сать о педагогах, «чтобы общество их 
увидело», и, даже критикуя, не забывать 
об их заслугах и трудностях профессии.

С ней согласился и председатель 
постоянной комиссии по законности 
и правопорядку Олег Петров, он при-
звал журналистов больше рассказы-
вать со страниц  районных изданий 
не только об учителях, но и сельских 
фельдшерах, участковых полицейских 
и других  очень нужных, но, увы, ча-
сто дефицитных специалистах. «Тех же 
участковых в области нехватка – 20%. 
Мы сегодня мало говорим об авторите-
те и значимости тех, кто так нужен 
нашему региону.  Мы много программ 
принимаем для привлечения специали-
стов, немало выделяем денег, но резуль-
тат недостаточный. А если мы объ-
единим свои усилия, уверен, у нас все 
получится», – высказался депутат.  

Редактор портала «Свирские бере-

га»  Петр Васильев  в связи с вступле-
нием накануне Финляндии в НАТО, 
поинтересовался судьбой   деревопере-
рабатывающего предприятия «Мется 
Свирь» в Подпорожье, которое фин-
ский собственник остановил, оста-
вив без работы 260 человек. «Будем 
ли мы забирать завод у финнов?» – 
уточнил он.

«Моя позиция: если владельцы 
не готовы работать дальше, нужно 
ставить вопрос о смене собствен-
ника. В России сейчас эта практика 
идет вовсю, по решению правитель-
ства предприятия выкупаются госу-
дарством. На эти новейшие мощно-
сти с хорошим оборудованием есть 
уже множество желающих. Необхо-
димо только решение на региональ-
ном и федеральном уровнях», – отве-
тил Сергей Бебенин. Эту же позицию 
поддержал председатель постоянной 
комиссии по экономике, собствен-
ности, инвестициям и промышлен-
ности     Александр Русских, приведя 
в пример завод красок норвежской 
компании Jotun в Ленобласти, который 
новый владелец уже переименовал 
в «Литум». Завод известен красками 
для промышленной сферы, например, 
ими окрашены корпуса большинства 
судов, построенных в последнее вре-
мя в России. По этому же пути пошел 
и  Nokian  Tyres.  «Таких предприятий 
много. Чем быстрее мы эти процес-
сы пройдем, тем лучше», – подыто-
жил Александр Русских.

Парламентарии поблагодарили 
журналистов за то, что они поднимают 
острые, подчас неудобные вопросы, 
которые касаются жителей области, 
«истинных чаяний людей», и вырази-
ли готовность к продолжению диалога 
как на страницах газет и в соцсетях, 
так и лично.
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Встречи для самых активных 
и спортивных стали доброй традицией: 
в 18-й раз областной ЗакС организо-
вал летний Молодежный слет. Област-
ной парламент представили  вице-
спикер  Татьяна  Тюрина,  депута-
ты   Станислав Еремеев,  Владимир 
 Бодягин, Павел Коржавых,  Александр 
Русских  (все «Единая Россия») и
Дмитрий Звонков (КПРФ).

Честь поднять флаг страны на це-
ремонии открытия была предоставле-
на представительнице прошлогодней 
команды-победительницы – Кинги-
сеппского района. А объявила слет от-
крытым заместитель председателя 
Законодательного собрания Ленин-
градской области Татьяна Тюрина.

– Слет молодежного актива стал 
площадкой, где встречаются будущие 
лидеры нашего региона, – попривет-
ствовала команды она. – Три дня ин-
тересной работы ждет вас впереди. 
Но сегодня я хотела сказать не только 
об этом. Мы с вами живем в двух реаль-
ностях: первая – это реальность До-
нецка, Луганска, Мариуполя - мест, где 
стреляют. А вторая – там, где мы сей-
час находимся. Здорово, что мы можем 
продолжать эту привычную для нас 
жизнь, но она точно сегодня не может 
быть беззаботной. Жизнь измени-

В Лосево наградили самых 
спортивных и креативных

В конце мая в поселке Лосево Приозерского района на тради-
ционном слете, организованном  Законодательным собранием 
 Ленинградской области, собрались молодежные команды из 
всей Ленинградской области. 

лась, идет война за наши с вами права. 
И победа может наступить только 
при условии нашего общего сплочения. 
И вы, являясь лидерами общественно-
го мнения, можете помочь тем, кто 
еще не имеет собственной позиции. То, 
в какой стране мы будем жить завтра, 
зависит от нас с вами.

Председатель жюри молодежного 
слета  Павел Коржавых  пожелал ко-
мандам победы и чтобы каждый обрел 
здесь новых друзей.

Пленарное заседание 18-го слета 

молодежного актива Ленинградской 
области было посвящено актуальному 
вопросу: «Новые медиа. Роль цифрово-
го и информационного пространства».

– Эту тему мы выбрали неслу-
чайно, ведь все мы живем в ситуации 
цифрового рабства. Мы все создаем 
контент и все его  поглощаем. И дан-
ная реальность порождает не только 
плюсы, но и минусы. Об этой реаль-
ности мы и будем сегодня говорить, 
– открыл встречу председатель посто-
янной комиссии по государственному 
устройству, международным, межпар-
ламентским и общественным связям 
Законодательного собрания Ленин-
градской области Станислав  Еремеев.

Перед молодежью также выступ-
ил генеральный директор Ленин-
градской областной телекомпании
Олег  Черных, который призвал не
верить написанному в интернете 
и перепроверять любую информа-
цию. Руководитель Центра управления 
Ленобластью   Тимур  Зайнуллин  кон-
статировал, что мишенью инфор-
мационной войны стали наши дети, 
и дал советы, как оградить неокреп-
шие умы. Доклад директора Центра 
военно-патриотического воспитания 
«Авангард»  Юлии  Дмитриевой  был 
посвящен образу героя как инстру-
менту формирования моделей пове-
дения и сценария будущего. А заме-
ститель председателя Избирательной 
комиссии Ленинградской области 
 Федор  Замятин  развеял мифы о дис-
танционном электронном голосова-
нии.

В следующей образовательной ча-
сти насыщенного дня слета ребята уз-
нали много полезного о поддержке мо-
лодежного предпринимательства, о чем
доложила председатель комитета по
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развитию малого, среднего бизнеса 
и потребительского рынка Ленинград-
ской области Светлана Нерушай.

«Социальная активность и патри-
отическое воспитание молодежи. Долг 
или призвание?» - на этот вопрос иска-
ли ответ молодые люди вместе с руко-
водителем Ресурсного добровольческо-
го центра Прасковьей Васильевой.

– Сегодня первостепенно важно 
создание сообщества неравнодушных 
людей, которые верят в победу и всеми 
силами хотят ее приблизить, – под-
черкнула она.

Помимо познавательной програм-
мы у ребят была и спортивная: моло-
дые люди и девушки соревновались 
в сдаче норм ГТО, дартсе, прохождении 
спортивной эстафеты. А также проде-
монстрировали свои силы в викторине, 
стихосложении. Финальным аккордом 
первого дня слета стал творческий кон-
курс: исполнение военно-патриотиче-
ской песни.

На второй день Слета ребята 
попробовали силы в прохождении 
водной эстафеты и волейболе. Свой 
творческий потенциал они продемон-
стрировали, представив визитную кар-
точку команды и домашнее задание.

Насыщенной была и познава-
тельная программа второго дня. Все 
желающие имели возможность по-
присутствовать на заседании Моло-
дежного парламента Ленинградской 
области, которое открыл его предсе-
датель  Николай Казанцев. Серафим 
 Копейкин рассказал об успешных про-
ектах молодых ребят из Волосовского 
района, реализованных на средства 
грантов. Представители Молодежного 
парламента Санкт-Петербурга предло-
жили совместными усилиями решить 

проблему транспортной доступности 
города Кудрово. Которая заключает-
ся в том, что студенты петербургских 
учебных заведений не могут восполь-
зоваться льготной картой БСК на авто-
бусе из Кудрово, так как это территория 
Ленинградской области. Также речь за-
шла о мерах поддержки педагогов сред-
него профессионального образования. 
В заключение депутат Законодатель-
ного собрания Ленинградской области 
Дмитрий Звонков призвал каждого, 
кто присутствовал в зале, быть актив-
ными и заряжать этим окружающих:

– Если мы все будем активны и до-
биваться решения возникающих про-
блем, то сделаем жизнь в Ленинград-
ской области лучше, – отметил он.  

Депутат Ольга Ковальчук («Еди-
ная Россия») выступила на открытом 
заседании Совета представителей 
НКО, модератором которого стала 
председатель комитета общественных 
коммуникаций Ленинградской    обла-
сти Екатерина Путронен.

Следующие спикеры обратились 
к патриотической повестке. Сильное 
впечатление произвело выступление 
специального представителя губер-
натора Ленобласти по частичной мо-
билизации и взаимодействию с во-
инскими частями в зоне СВО Сергея 
 Мачинского. Он призвал всех, кто на-
ходился в зале, не быть равнодушными:

– Без вас на фронте тяжело, 
мы не справимся. Я не хочу, чтобы вы 
оставались в стороне, и любое ваше 
действие здесь может помочь там. Не 
обязательно с оружием идти на фронт. 
Но поймите: эта война не пройдет 
мимо вас, ведь сейчас решается судь-
ба страны. Когда будучи на фронте 
я включаю пеленгатор, я почти не слы-

шу украинской речи, потому что весь 
мир там! И мы воюем за то, чтобы 
быть русскими. При этом русские – 
это все мы: дагестанцы, чеченцы, та-
тары и другие.

Представитель центра военно-па-
триотического воспитания молодежи 
«Авангард» Артем Тихонов расска-
зал про информационный терроризм, 
об угрозах, которые таятся в, казалось 
бы, невинных вещах – в наших гад-
жетах. Председатель регионального 
комитета по молодежной политике 
 Марина Григорьева призвала жела-
ющих стать волонтерами для военко-
матов, они сейчас очень нуждаются 
в помощи.

Завершился насыщенный день 
самым ярким соревнованием слета: 
представлением домашнего задания. 
Эти выступления стали настоящими 
театральными и юмористическими 
шоу, которые никого не оставили рав-
нодушными.

– Главная цель слета – это объеди-
нение единомышленников, и она совер-
шенно точно была достигнута, – от-
метил в приветственном слове депутат 
Законодательного собрания Ленин-
градской области Павел Коржавых.

– Здесь вы обрели новых друзей, 
завязали полезные знакомства. Это 
замечательный праздник останется 
надолго в вашей памяти, – добавил 
депутат областного ЗакСа Дмитрий 
Звонков.

Итак, победителем семнадцатого 
слета молодежного актива Ленинград-
ской области стала команда Прио-
зерского района. Серебро завоевали 
ребята из Кингисеппа. И на третье ме-
сто пьедестала поднялась команда Гат-
чинского муниципального района. 
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В мероприятии приняли участие 
вице-спикер  Саяд Алиев, депута-
ты  Александр Русских  (ответствен-
ный секретарь Совета предприни-
мателей) и  Станислав Еремеев  (все 
– «Единая Россия»), исполнитель-
ный директор Союза «Торгово-про-
мышленная палата Ленинградской 
области»  Игорь Муравьев, Уполно-
моченный по защите прав предпри-
нимателей Ленобласти  Елена Рулева, 
представители Дубровского городско-
го поселения, члены Совета.

Перед началом заседания  Саяд 
Алиев  выступил с приветственным 
словом, в котором обозначил важ-
ность включенных в повестку дня 
вопросов, касающихся поддержки ма-
лого и среднего предпринимательства 
(МСП). По его словам, в условиях се-
годняшней сложной экономической 
и политической ситуации дальнейшее 
развитие экономики России невоз-
можно без поддержки бизнеса.

О мерах поддержки объектов 
малого и среднего предпринима-
тельства   проинформировала  Елена 
 Рулёва.  Она рассказала о форматах 
своей работы с предпринимательским 
обществом, основным из которых яв-
ляется рассмотрение жалоб от пред-
принимателей о нарушении их прав.

После полученной информации 
члены Совета перешли к рассмотре-
нию конкретных инициатив.

Председатель регионального Об-

На повестке дня – проблемные 
вопросы малого и среднего 
предпринимательства

21 апреля в Дубровской общеобразовательной школе состоялось 
заседание Консультативного совета предпринимателей при Зако-
нодательном собрании Ленинградской области седьмого созыва.

щественного совета партийного про-
екта «Предпринимательство»  Сергей 
Саморуков поставил вопрос установ-
ления единых тарифов при оказании 
ветеринарных услуг государствен-
ными, бюджетными учреждениями 
Ленинградской области, станциями 
по борьбе с болезнями животных, 
с возможностью каждого предприни-
мателя самостоятельно выбрать та-
риф до момента заключения договора. 
По его словам, предприниматели жа-
луются на непрозрачность оказания 
услуг в этой сфере – им не понятны 
тарифы услуг ветеринарных врачей. 
Он предложил провести по этой про-
блеме круглый стол.

Алексей Пономарев выступил 
с инициативой о внесении измене-
ний в закон Ленинградской области 
от 07.11.2012 №80-оз «О патентной 
системе налогообложения на террито-
рии Ленинградской области» в части 
предоставления полномочий муници-
пальным образованиям Ленинград-
ской области вводить корректиру-
ющие коэффициенты для расчета 
стоимости патента по каждому виду 
деятельности в зависимости от места 
осуществления предпринимательской 
деятельности на территории образо-
вания. Очевидно, что условия ведения 
бизнеса, наличие платежеспособного 
спроса в различных муниципальных 
образованиях будут разными. И если 
на законодательном уровне закрепить 

за органами местного самоуправления 
возможность установления корректи-
ровочных коэффициентов и их приме-
нение для расчета стоимости патента, 
то это позволит обеспечить благопри-
ятные условия ведения бизнеса во всех 
муниципальных образованиях.

С этим предложением согласил-
ся Саяд Алиев, подчеркнув, что главы 
муниципальных образований долж-
ны иметь соответствующие рычаги 
для того, чтобы дать возможность раз-
виваться малому и среднему бизнесу 
на своей территории.

По итогам обсуждения этого во-
проса было принято решение обра-
титься в профильную комиссию ЗакСа 
для подготовки соответствующего об-
ращения в Минфин РФ для внесения 
изменений в Налоговый кодекс РФ.

Представитель от Волховского 
района  Юрий Козинов  предложил 
рассмотреть возможность продления 
установленной льготы в части умень-
шения процентной ставки по нало-
гу на имущество организаций до 1% 
на 2023 год. Такая ставка, по предло-
жению предпринимателей, была сни-
жена и действовала в 2022 году.

Член Совета предпринимателей
Лариса Кириченко  (Всеволожский 
район) предложила внести изменения 
в Федеральный закон «О развитии 
малого и среднего предприниматель-
ства в Российской Федерации» в ча-
сти закрепления понятия «семейное 
предприятие». Основной поддержкой 
для семейного предприятия будет 
упрощение правил регулирования 
трудовых отношений и налогового 
учета. Сейчас большинство предпри-
нимателей не оформляют родственни-
ков по договору. Закрепление понятия 
«семейный бизнес» позволит таким 
предприятиям иметь свое налогообло-
жение.

Предприниматели также рассмо-
трели инициативу своего коллеги  Ивана 
Прибыльского  (Волховский район) 
о необходимости регулирования во-
проса  страхования и навязывания 
дополнительных услуг страхования 
по полису ОСАГО коммерческой тех-
ники для предпринимателей на терри-
тории Санкт Петербурга и Ленинград-
ской области.

По итогам обсуждения Совет ре-
шил все предложения членов Сове-
та направить в профильную комиссию 
ЗакСа Ленобласти по экономике, соб-
ственности, инвестициям и промыш-
ленности для рассмотрения и приня-
тия решения.
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В феврале законопроект, инициато-
рами которого стали депутаты Алексей 
Махотин (сложил полномочия в марте 
2023 года),  Павел Коржавых, Михаил 
Макаров  и  Александр Русских  (все 
- «Единая Россия»), был рассмотрен 
и принят в первом чтении. В первой 
редакции документ предлагал отме-
нить критерий нуждаемости для полу-
чения ежемесячной денежной выплаты 
для данных категорий граждан.

Как пояснили инициаторы, отказ 
от такого фактора при оформлении по-
собия увеличит число его получателей. 
Однако с их позицией не согласились 
представители комитета по социальной 
защите населения Ленобласти, которые 
предложили не отменять критерий 
нуждаемости полностью, поскольку 
на данный момент невозможно опре-
делить, будет ли достаточно бюджет-
ных средств для обеспечения выплат. 
Взамен комитет, а вслед за ним и про-
фильная постоянная комиссия ЗакСа, 
предложили сохранить критерий ну-
ждаемости, но повысить его параметры 
для данных категорий - с действующих 
70% до 100%. Таким образом, он изме-
нится с 24 500 рублей до 39 500  рублей 

НОВОСТИ

Меры поддержки инвалидов, 
пострадавших в ходе СВО, расширят

4 мая на заседании Законодательного собрания окончательно 
принят законопроект «О внесении изменений в статьи 1.7 и 11.5 
областного закона «Социальный кодекс Ленинградской области». 
Документ расширяет категорию тех, кто сможет претендовать на 
меры социальной поддержки инвалидов боевых действий или чле-
нов семьи погибших сотрудников органов внутренних дел.

на члена семьи в месяц.
Во втором чтении в первоначаль-

ный текст документа по инициативе 
председателя профильной постоянной 
комиссии Татьяны Бездетко  («Единая 
Россия») были внесены предложенные 
комитетом соцзащиты изменения, кри-
терий нуждаемости повышен до 100%.

Поправка в изначальный текст зако-
нопроекта вызвала долгое обсуждение, 
как на заседании профильной посто-
янной комиссии, так и на апрельском 
заседании Заксобрания при рассмотре-
нии закона во втором чтении. Так лидер 
фракции ЛДПР  Андрей  Лебедев  на-
стаивал, что критерий нуждаемости 
в данном случае все же нужно отме-
нить полностью, потому что из-за 
ограничения «большинство инвалидов 
СВО не получит социальную выплату». 
ЛДПР выступила против поправок. 
А руководитель фракции «Справед-
ливая Россия – За правду»  Александр 
Перминов  пошел еще дальше: по его 
словам, депутаты его фракции вооб-
ще выступают за отмену критерия ну-
ждаемости в Ленинградской области, 
и не только в связи с данным законом. 
Депутат  Александр Русских  же отме-

тил: «Мы, как инициаторы, не совсем 
согласны с данной поправкой (профиль-
ной комиссии), но должны отметить, 
что движение идет. Работу над тем, 
чтобы снять критерий нуждаемости, 
будем продолжать».

Инициатор поправки  Татьяна 
 Бездетко подчеркнула, что норма дан-
ного закона – лишь одна из множества 
новых региональных норм, которые 
направлены на поддержку участни-
ков СВО и членов их семей. Речь идет 
о 48 видах льгот, в том числе 17 видах 
прямых выплат. В области проводит-
ся социальная работа по закрепле-
нию за каждой семьей участника СВО 
специального координатора, который 
поможет региону чутко реагировать 
на потребности таких семей и адресно 
оказывать помощь в каждом конкрет-
ном случае, без лишних проволочек 
и административных барьеров.

По словам Татьяны Бездетко, так 
как обсуждаемая выплата имеет зая-
вительный характер, а ситуация меня-
ется, сегодня невозможно прогнозиро-
вать сколько именно жителей области 
будет уже к концу года на нее претен-
довать. Возникает вопрос бюджетной 
обеспеченности данной выплаты. Если 
сейчас, по словам инициаторов, речь 
идет о выплатах из бюджета в разме-
ре 10 млн 800 тыс рублей, то позднее 
параметры могут значительно изме-
нится в сторону увеличения, отмети-
ла   Татьяна Бездетко.

Она также подчеркнула, что ее по-
правка не ухудшает положение заяви-
телей, а наоборот – улучшает: категория 
получателей новой меры поддержки 
и при новых условиях расширится. 
У инициаторов же законопроекта еще 
будет возможность вновь предложить 
корректировку Социального кодекса 
с целью расширения числа получате-
лей данной меры, но позже, по итогам 
финансового года, когда станут извест-
ны параметры исполнения бюджета 
 Ленобласти.

В итоге за поправку, касающую-
ся увеличения критерия нуждаемости 
до 100%, проголосовали 29 депутатов, 
и она была принята во втором чтении. 
Еще одной поправкой, инициирован-
ной областной Прокуратурой, были 
скорректированы сроки вступления 
новой нормы в силу. Если инициаторы 
законопроекта предлагали распростра-
нить её на правоотношения, возник-
шие с 1 января 2023 года, то в новой 
редакции закон вступает в силу по ис-
течении 10 дней после дня его офици-
ального опубликования.
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Необходимость разработки за-
конопроектов вызвана изменениями 
федерального избирательного зако-
нодательства, в частности, Федераль-
ного закона №67 «Об основных га-
рантиях избирательных прав и права 
на участие в референдуме граждан 
Российской Федерации», а также целе-
сообразностью уточнения отдельных 
правовых норм с учетом правоприме-
нительной практики предыдущих из-
бирательных кампаний.

Разработка законопроектов, по-
вторно внесенных Избирательной ко-
миссией Ленинградской области в по-
рядке законодательной инициативы 
28 апреля, велась совместно с депу-
татами  Законодательного собрания
Сергеем Бебениным,  Станиславом 
 Еремеевым и  Дмитрием  Рытовым (все 
– «Единая Россия»). Все проекты до-
работаны в соответствии с высказан-
ными ранее замечаниями правового 
управления ЗакСа.

Подробно о каждом из них рас-
сказал председатель Леноблизбирко-
ма Михаил Лебединский на заседании 

В региональное законодательство
о выборах и референдумах внесены 
изменения

Пакет из шести законопроектов, вносящих изменения в областные 
законы о выборах и референдумах принят в трёх чтениях 4 мая на 
внеочередном заседании Законодательного собрания.

профильной комиссии по государ-
ственному устройству, международ-
ным, межпарламентским и обще-
ственным связям, прошедшей 2 мая. 
На пленарном заседании состоялась 
продолжительная дискуссия, пред-
ставителями политических фракций 
были заданы вопросы, в основном 
касающиеся введения возможности 
голосовать дистанционно, на которые 
ответил глава Леноблизбиркома.

«Все шесть проектов между собой 
связаны и приводят региональное зако-
нодательство в соответствие с феде-
ральным. Что касается ДЭГ, это феде-
ральная задача, которую регион вправе 
осуществить. Система уже применя-
ется в ряде субъектов. Ленинградская 
область – достаточно развитый реги-
он с хорошим интернет-покрытием, 
многие жители пользуются порталом 
Госуслуги. Нас пока не обязывают при-
менять дистанционное голосование, 
но рано или поздно это произойдет. 
Учитывая сегодняшнюю ситуацию, 
мы создаем дополнительные возможно-
сти для реализации своего конститу-

ционного права в том числе для тех, 
кто исполняет свой воинский и граж-
данский долг в зоне проведения СВО», 
– пояснил Михаил Лебединский.

Наиболее существенным измене-
нием, которое внесено в областной 
закон от 15 мая 2013 года № 26-оз
«О системе избирательных комиссий 
и избирательных участках в Ленин-
градской области», является исклю-
чение избирательных комиссий муни-
ципальных образований из системы 
избиркомов, организующих подготов-
ку и проведение муниципальных вы-
боров (в связи с упразднением этого 
института). Кроме того, исключены 
положения, связанные с отзывом Гу-
бернатора Ленинградской области; 
уточнен правовой статус члена комис-
сии с правом совещательного голо-
са, назначенного в Леноблизбирком; 
кандидат, избирательное объедине-
ние, выдвинувшие список кандидатов, 
утрачивают право назначать в участ-
ковые, территориальные и окруж-
ные избирательные комиссии членов 
комиссии с правом совещательного 
голоса (право остается только в ЦИК 
России и региональном Избиркоме); 
с двух до трех увеличено количество 
наблюдателей в такие комиссии.

Корректировками областного за-
кона от 29 июня 2012 года № 54-оз
«О выборах Губернатора Ленин-
градской области», в частности, 
уточняются требования к кандидату 
на должность Губернатора. К гражда-
нам, обладающим активным избира-
тельным правом на выборах, отнесены 
граждане, не имеющие регистрации 
по месту жительства на территории 

НОВОСТИ
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региона и зарегистрированные по ме-
сту пребывания не менее чем за 3 ме-
сяца до дня голосования, в случае 
подачи им заявления о включении 
в список избирателей. Также уточня-
ется порядок реализации своего из-
бирательного права гражданами, ра-
ботающими вахтовым методом (при 
наличии на выборах механизма «Мо-
бильный избиратель» такие граждане 
могут быть включены в список изби-
рателей). Уточнен и дополнен порядок 
выдвижения кандидата, касающийся 
соблюдения требований к предостав-
ляемым сведениям и особенностей 
в отношении иностранных агентов 
или кандидатов, аффилированных 
с иноагентом, условий проведения 
предвыборной агитации.

Введена возможность и регламен-
тирован порядок проведения голосо-
вания в течение нескольких (но не бо-
лее трех) дней подряд.

В областной закон от 1 августа 
2006 года № 77-оз  «О выборах депу-
татов Законодательного собрания 
 Ленинградской области»  внесены 
следующие основные изменения:

– закреплена обязанность предо-
ставления в соответствующую изби-
рательную комиссию копии агитаци-
онных материалов, предназначенных 
для размещения на каналах телеради-
овещания, в периодических печатных 
изданиях до начала их распростране-
ния;

– введено обязательное включе-
ние в документы, агитационные ма-
териалы и избирательный бюллетень 
сведений о том, что кандидат является 
иноагентом или кандидатом, аффили-

рованным с иноагентом, устанавлива-
ется запрет на внесение такими лица-
ми пожертвований в избирательные 
фонды кандидатов и политических 
партий (региональных отделений);

– ограничено пассивное избира-
тельное право для лиц, осужденных 
за совершение преступлений экстре-
мистской направленности, судимость 
которых снята или погашена, – до ис-
течения пяти лет.

Изменения, внесенные в област-
ной закон от 15 марта 2012 года 
№ 20-оз «О муниципальных выборах 
в Ленинградской области», предусма-
тривают исключение муниципальных 
избиркомов из системы избиратель-
ных комиссий, закрепление полно-
мочий территориального избиркома 
как комиссии, организующей подго-
товку и проведение выборов, закре-
пление возможности голосования 
по решению Леноблизбиркома в тече-
ние нескольких (но не более трех) дней 
подряд.

Также вносятся изменения 
в областные законы от 8 мая 2009 года 
№ 44-оз  «О референдуме в Ленин-
градской области»  и от 9 июня 2007 
года № 93-оз «О местном  референдуме 
в Ленинградской области».

Важно отметить, что при прове-
дении выборов всех уровней теперь 
предусмотрена возможность состав-
ления и ведения списка избирателей 
в электронном виде, использования 
электронной графической подписи из-
бирателя, а также применения дистан-
ционного электронного голосования 
(ДЭГ).

По мнению председателя по-

стоянной комиссии по госустрой-
ству   Станислава Еремеева  («Единая 
Россия»), внесение изменений даст 
возможность жителям Ленинградской 
области реализовать свое законное 
право на всех уровнях власти. «При 
этом возможность использования 
электронного голосования ни в коем 
случае не означает замену одного голо-
сования другим – на эту тему не долж-
но быть спекуляций», – уверен депу-
тат.

По рекомендации профильной 
комиссии все шесть законопроектов 
приняты в первом и третьем чтениях.

Комментируя итоги обсуждения, 
председатель Законодательного собра-
ния Ленинградской области  Сергей 
Бебенин  подчеркнул, что федераль-
ные законодатели предоставили право 
региональным парламентам внести 
уточнения в выборное законодатель-
ство в соответствии с новыми норма-
ми.

– Мы выступаем за то, что-
бы внести изменения, в том числе 
и по электронному голосованию. Дис-
танционное голосование расширяет 
возможности для жителей проголосо-
вать в удобное для себя время в удоб-
ном формате. Если с этим кто-то 
из коллег не согласен – хорошо, ра-
ботайте дальше, чтобы привлечь 
на свою сторону больше сторонников. 
Но не нужно ограничивать права тех 
граждан, кто хочет проголосовать 
дистанционно. Это дополнительный 
вид голосования, он никак не заменяет 
собой возможность прийти на уча-
сток и выразить свое мнение, – отме-
тил Сергей  Бебенин.

НОВОСТИ
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граждан в муниципальных образова-
ниях Ленинградской области» не пред-
усматривает возможности проведения 
опроса граждан с использованием 
официального сайта муниципального 
образования в информационно-теле-
коммуникационной сети «Интернет».

В процессе работы над законо-
проектом депутаты уточнили также, 
что в опросе граждан по вопросу вы-
явления мнения граждан о  поддержке 
инициативного проекта вправе уча-
ствовать жители муниципального об-

Законопроект, инициирован-
ный  Дмитрием Рытовым  («Единая 
Россия»), разработан с целью расшире-
ния возможностей проведения опроса 
граждан, проживающих на террито-
рии муниципального образования 
как формы непосредственного участия 
граждан в решении вопросов местного 
значения, а также в целях приведения 
областного законодательства в соот-
ветствие с федеральными нормами.

В настоящее время областной закон 
«О назначении и проведении опроса 

Опрос можно провести «электронно»

Депутаты за то, чтобы больничный по уходу выдавали 
и постфактум

4 мая на внеочередном заседании Законодательного собрания депутаты приняли проект закона, 
 вносящего изменения в статью 7 областного закона «О назначении и проведении опроса граждан в  
муниципальных образованиях Ленинградской области».

4 мая на внеочередном заседании Законодательного собрания Ленинградской области депутаты при-
няли обращение к Председателю правительства России Михаилу Мишустину, касающееся необхо-
димости внесения изменений в порядок формирования (выдачи) листков нетрудоспособности. Пар-
ламентарии выступают за то, чтобы больничные по уходу за членом семьи выдавали за прошедшее 
время, а не только предварительно.

разования или его части, достигшие 
шестнадцатилетнего возраста.

Проведение опроса в электронной 
форме с использованием официально-
го сайта муниципального образования, 
считает автор законопроекта, позволит 
привлекать имеющиеся силы и средства 
местного самоуправления без создания 
дополнительных временных органов, 
а также без дополнительных расхо-
дов на изготовление опросных листов, 
что эффективно скажется на экономии 
бюджетных средств.

медучреждения по месту жительства, 
могли получить больничный «постфак-
тум» по решению врачебной комиссии. 
Пока выдать больничный лист  за про-
шедшее время, если речь идет об уходе 
за членом семьи, не позволяет действу-
ющая норма Минздрава РФ. Порядок 
выдачи больничных установлен 23 
ноября 2021 года Приказом Министер-
ства здравоохранения России № 1089-
н. Его можно получать и в бумажном 
виде, и в электронном. В пункте 10 
указано, что по решению врачебной ко-
миссии медицинской организации ли-
сток нетрудоспособности может быть 
сформирован гражданину за прошед-
шее время. Но в отношении ситуации 
ухода за больным членом семьи допу-
щен пробел.

«На практике возникают ситу-
ации, когда в случае необходимости 
ухода за больным ребенком родители, 
которые работают в выходные дни, 

например, в субботу или в воскресенье, 
не могут обратиться в поликлинику, 
так как она в выходные может быть 
закрыта для обычного приема граждан. 
И они не могут получить больничный 
за прошедшее время. Так получается, 
что законодательно гарантированная 
компенсация утраченной зарплаты 
за пропущенный период не может быть 
получена. И гарантированное соцстра-
хование на случай временной нетрудо-
способности реализуется не в полной 
мере», – пояснила Татьяна Тюрина.

«Учитывая необходимость соз-
дания гражданам равных условий для 
реализации гарантии по обязательно-
му социальному страхованию на случай 
временной нетрудоспособности, про-
сим рассмотреть возможность внесе-
ния изменений в Порядок», – говорится 
в обращении к Михаилу Мишустину, 
которое поддержали депутаты Заксо-
брания Ленобласти.

НОВОСТИ

Как пояснила инициатор обращения, 
вице-спикер  Татьяна  Тюрина  («Еди-
ная Россия»), изменения необходимы 
для того, чтобы, если ребенок заболел 
в субботу или воскресенье, и к нему 
приехала скорая, родители, работа-
ющие по выходным, когда закрыты 
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Корректировки, инициированные
Андреем Лебедевым,   Игорем Рихти-
ковым  (оба – ЛДПР) и   Александром 
Перминовым («Справедливая Россия – 
За Правду»), касаются порядка форми-
рования состава Молодежного парла-
мента, количества его членов, состава 
лиц, делегирующих кандидата в члены 
МП, установления порядка делегиро-
вания новой кандидатуры члена МП 
взамен отозванного или прекратив-
шего полномочия, а также ежегодного 
подтверждения полномочий каждого 
члена молодежного совещательного 
органа.

В ходе работы над документом 
было решено пересмотреть некото-
рые предложения, суть которых изло-
жил председатель постоянной комис-
сии по государственному устройству, 
международным, межпарламентским 
и общественным связям  Станислав 
 Еремеев («Единая Россия»):

– При рассмотрении вопроса об из-
менении Положения о Молодежном пар-
ламенте прозвучали предложения, 
для обобщения которых была создана 
рабочая группа. Дополнения сводят-
ся к уточнению перечня документов, 
на основании которых принимается 
решение, но главное – к предоставлению 
возможности представителям поли-
тических партий войти в состав МП. 
При этом численность органа увеличе-
на на восемь человек. Это правильный 
подход. Искренне считаю, что совмест-
ная работа молодежи с разными взгля-
дами позволит услышать друг друга 
и выработать более высокий уровень 
политической культуры.

Так, устанавливается, что чле-

Новый порядок формирования 
Молодежного парламента

Депутаты внесли изменения в постановление Законодательного 
собрания Ленинградской области от 28 марта 2012 года № 264 «Об 
образовании Молодежного парламента Ленинградской области». 
Число представителей молодежи в совещательном органе вырас-
тет до 36 человек, а выдвинуться сможет не только муниципальный 
депутат, но и член политической парламентской партии.

ном Молодежного парламента теперь 
может стать не только депутат пред-
ставительного органа муниципально-
го образования (городского округа), 
но и гражданин России, являющийся 
членом политической партии, выдви-
нувшей списки кандидатов, допущен-
ных к распределению депутатских 
мандатов в Заксобрании Ленобласти, 
в возрасте от 18 до 35 лет, прожива-
ющий (учащийся или работающий) 
на территории региона не менее одного 
года.

Отметим, что такой порядок су-
ществовал до 2012 года и был изменен 
в целях повышения профессионально-
го уровня МП. Однако практика по-
казала, что на муниципальном уров-
не молодые депутаты представляют 
не все парламентские партии. Теперь 
им вновь предоставлена возможность 
направлять в состав МП своих пред-
ставителей, основанием для чего будет 
являться решение уполномоченного 
уставом политической партии органа.

В целом Молодежный парламент 
будет состоять не из 28, как раньше, 
а из 36 членов, в числе которых:

– по два депутата представитель-
ного органа муниципального обра-
зования первого или второго уровня 
от десяти муниципальных районов Ле-
нинградской области с наибольшей об-
щей численностью депутатов МО пер-
вого уровня (всего 20 представителей);

– по одному депутату представи-
тельного органа муниципального об-
разования первого или второго уровня 
от остальных восьми муниципальных 
районов Ленинградской области (всего 
8 представителей);

– по два представителя от каждой 
политической партии, представленной 
в Законодательном собрании (всего 8 
представителей).

В случае отзыва или прекращения 
полномочий молодого парламентария, 
представительный орган МСУ или по-
литическая партия вправе представить 
новую кандидатуру в течение 30 дней.

НОВОСТИ
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НОВОСТИ

Законопроектом предлагается до-
полнить Федеральный закон от 6 ок-
тября 2003 года № 131-Ф3 «Об общих 
принципах организации местного 
самоуправления в Российской Феде-
рации» положением, определяющим 
порядок формирования конкурсной 
комиссии при проведении конкурса 
на замещение должности главы мест-
ной администрации в дотационных по-
селениях и внутригородских районах.

Предлагаемый законопроектом по-
рядок будет распространять свое дей-
ствие на поселения и внутригородские 
районы в случае, если доля дотаций 
из других бюджетов бюджетной систе-
мы Российской Федерации и (или) на-
логовых доходов по дополнительным 
нормативам отчислений в размере, 
не превышающем расчетного объема 
дотации на выравнивание бюджетной 
обеспеченности (части расчетного 
объема дотации), замененной допол-

Законодательная инициатива
о конкурсных комиссиях

4 мая депутаты выступили с законодательной инициативой, вно-
сящей изменения в федеральный закон «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Российской Федера-
ции».

нительными нормативами отчислений 
в течение двух из трех последних отчет-
ных финансовых лет, предшествующих 
формированию конкурсной комиссии, 
превышала долю доходов местного 
бюджета поселения, внутригородского 
района, установленную частью 3 статьи 
136 Бюджетного кодекса Российской 
Федерации.

Председатель комитета по местно-
му самоуправлению, межнациональ-
ным и межконфессиональным отно-
шениям Ленинградской области  Лира 
Бурак  отметила, что согласно пред-
ставленному законопроекту при фор-
мировании в таких поселениях, вну-
тригородских районах конкурсной 
комиссии по проведению конкурса 
на замещение должности главы мест-
ной администрации одна треть членов 
конкурсной комиссии будет назначать-
ся представительным органом поселе-
ния, внутригородского района, одна 

треть - представительным органом со-
ответствующего муниципального рай-
она, городского округа с внутригород-
ским делением, одна треть – высшим 
должностным лицом субъекта Россий-
ской Федерации.

Депутата  Александра Рязанова
(«Единая Россия») интересовали 
принципы определения дотацион-
ности поселения, коммунист  Иван 
 Апостолевский  выразил сомнения 
по поводу того, что предложенный 
механизм структуры конкурсных ко-
миссий как-то повлияет на сокраще-
ние дотационности муниципальных 
образований. Руководитель фракции 
«Единая Россия» Олег Петров всецело 
поддержал инициативу, подчеркнув, 
что это даст стимул главам админи-
страций изыскивать возможности 
для пополнения доходной части бюд-
жета своих поселений. Вице-спике-
ра  Саяда Алиева  («Единая Россия») 
интересовала сама процедура выборов 
и как часто она может повторяться 
в случае неизбрания кандидата.

Председатель профильной посто-
янной комиссии по местному самоу-
правлению, административно-терри-
ториальному устройству, государ-
ственной и муниципальной служ-
бе Дмитрий Рытов  («Единая Россия») 
также высказался в поддержку рассма-
триваемой инициативы:

«Когда мы говорим о дотационных 
поселениях, мы имеем ввиду, в первую 
очередь, муниципальные образования, 
которые получают дотации из бюдже-
та региона на выравнивание бюджетной 
обеспеченности. Мы говорим о поселени-
ях, у которых не хватает собственных 
доходов на исполнение задач местного 
значения в соответствии со 131-м зако-
ном. И здесь главное даже не в выравни-
вании системы финансирования. Здесь 
важно, чтобы регион был уверен, что из-
бранный глава администрации будет, 
в первую очередь, эффективным менед-
жером, который сможет компетент-
но распорядиться деньгами региона»,  – 
подчеркнул депутат.

Депутаты приняли решение вне-
сти в Государственную Думу в порядке 
законодательной инициативы проект 
изменения в статью 37 Федерально-
го закона «Об общих принципах ор-
ганизации местного самоуправления 
в Российской Федерации». Законопро-
ект будет направлен в Правительство 
Российской Федерации для получения 
заключения. В Госдуме его будет пред-
ставлять депутат от Ленинградской об-
ласти Сергей Яхнюк.
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ные образования о содействии в опера-
тивном проведении работы:

– по инвентаризации подъездных 
автомобильных дорог общего пользо-
вания местного значения, не включен-
ных в Соглашение;

– по постановке бесхозяйных подъ-
ездных дорог на баланс муниципаль-
ных образований в установленном по-
рядке;

– по постановке подъездных до-
рог, расположенных на землях лесного 
фонда, на баланс муниципальных об-
разований посредством составления 
проекта освоения лесов.

По результатам указанной работы 
такие подъездные автомобильные до-
роги могут быть включены в Соглаше-
ние, что позволит провести мероприя-
тия по их приведению в нормативное 
состояние за счет средств бюджета 
Санкт-Петербурга и областного бюд-
жета Ленинградской области.

НОВОСТИ

В обращении, подготовленном 
постоянной комиссией по строитель-
ству, транспорту, связи и дорожному 
хозяйству под руководством  Андрея 
Лебедева  (ЛДПР), в частности, гово-
рится, что 16 ноября 2022 года меж-
ду Правительством Ленинградской 
области и Правительством Санкт-
Петербурга было заключено Согла-
шение о предоставлении субсидий 
из бюджета Санкт-Петербурга област-
ному бюджету Ленинградской области 
в целях софинансирования расходных 
обязательств Ленинградской области 
по реализации мероприятий по приве-
дению в нормативное состояние авто-
мобильных дорог общего пользования, 
обеспечивающих доступ к садоводче-
ским некоммерческим товариществам 
в Ленинградской области.

Соглашение заключено на 3 года со 
сроком действия с 1 января 2023 года 
до 31 декабря 2025 года. Общая сто-
имость ремонта подъездных автомо-
бильных дорог составляет 1 млрд 307 
млн 647 тыс. руб.

Реализация Соглашения позволит 
привести в нормативное состояние 21 
дорогу регионального значения и 64 
дороги местного значения в 14 районах 
Ленинградской области.

При этом, депутаты отмечают, 
что в настоящее время Соглашение 
не распространяется на 305 автомо-
бильных дорог (87 – местного значе-
ния, 145 бесхозяйных и 73 – проходя-
щих по землям лесного фонда).

Комитетом по дорожному хозяй-
ству Ленинградской области и Управ-
лением по развитию садоводства 
и огородничества Санкт-Петербурга 
до конца 2023 года запланирована ин-
вентаризация дорог, не включенных 
в Соглашение, и по ее итогам - допол-

Муниципалов просят помочь
в оформлении подъездных дорог
к садоводствам

4 мая депутаты приняли обращение к  главам администраций му-
ниципальных образований Ленинградской области по вопросу об 
инвентаризации автомобильных дорог общего пользования, по-
становке на баланс бесхозяйных дорог и дорог, проходящих по 
землям лесного фонда, обеспечивающих доступ к садоводческим 
некоммерческим товариществам в Ленинградской области.

нение Соглашения вновь выявленны-
ми объектами.

С учетом социальной значимости 
мероприятий по ремонту подъездных 
дорог, депутаты просят муниципаль-
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НОВОСТИ

Во-первых, парламентарии обра-
тились к председателю Правительства 
России  Михаилу Мишустину  по во-
просу внесения изменений в правила 
подключения к газораспределитель-
ным сетям в части догазификации 
многоквартирных домов. С такой ини-
циативой вышли депутаты   Михаил 
 Коломыцев, Андрей  Гардашников, 
Саяд Алиев, Николай Пустотин, Родион 
Ким, Олег Петров  (все – «Единая Рос-
сия»),  Александр  Перминов  («Спра-
ведливая Россия – За правду») и Игорь 
Рихтиков (ЛДПР).

В настоящее время подключение 
негазифицированных домовладений 
осуществляется в рамках программы 
догазификации, которая распростра-
няется только на объекты индивиду-
ального жилищного строительства 
или жилые дома блокированной за-
стройки.

Вместе с тем, к депутатам обраща-
ются граждане, проживающие в мно-
гоквартирных домах с печным ото-
плением, затраты на обогрев которых 
значительно превышают стоимость 
отопления в газифицированном жилье. 
На сегодняшний день в регионе насчи-
тывается около 3 тысяч таких малоэ-
тажных многоквартирных домов.

В связи с серьезностью пробле-

Депутаты приняли два обращения
по «газовым» вопросам

Парламент Ленинградской области принял два обращения, одно 
из которых касается расширения программы социальной гази-
фикации, другое – ужесточения штрафных санкций за недобро-
совестное использование и содержание внутридомового и вну-
триквартирного газового оборудования.

мы парламентарии просят председа-
теля Правительства России Михаила 
 Мишустина внести изменения в Пра-
вила подключения (технологического 
присоединения) газоиспользующего 
оборудования и объектов капитально-
го строительства к сетям газораспреде-
ления, утвержденные постановлением 
Правительства РФ от 13 сентября 2021 
года № 1547.

«Программа догазификации распро-
страняется только на индивидуальные 
домовладения, принадлежащие физи-
ческим лицам. Людям же, живущим 
в неблагоустроенном многоквартирном 
жилом фонде, использующим печное 
отопление, надо платить за подклю-
чение к распределительному газопро-
воду. Таких домов старой застройки 
в Ленинградской области, к сожале-
нию, много. Получается несправедли-
вость. Мы обращается с просьбой 
заполнить эту правовую лакуну и из-
менить порядок таким образом, что-
бы учитывались интересы людей, про-
живающих в многоквартирных домах 
без газа», – прокомментировал предсе-
датель постоянной комиссии по ЖКХ 
и ТЭК  Михаил Коломыцев.

Еще одно обращение депутаты 
Законодательного собрания напра-
вили председателю Государственной 

Думы  Вячеславу Володину. Инициа-
торами выступили депутаты  Михаил 
 Коломыцев, Андрей Гардашников, 
Саяд Алиев и Олег Петров (все – «Еди-
ная Россия»), которые предлагают в два 
раза увеличить административную от-
ветственность за нарушение правил 
обеспечения безопасного использо-
вания и содержания внутридомового 
и внутриквартирного газового обору-
дования (статья 9.23 КоАП РФ).

Авторы отмечают актуальность 
проблемы, которая приводит к аварий-
ным ситуациям и влечет за собой че-
ловеческие жертвы, причинение вреда 
здоровью граждан, нанесение значи-
тельного материального ущерба иму-
ществу. 

Техническое обслуживание и ре-
монт внутридомового и внутриквар-
тирного газового оборудования осу-
ществляется на основании договора 
о техническом обслуживании. Однако 
граждане, не желая нести дополнитель-
ные затраты, уклоняются от его заклю-
чения или не пускают специалистов 
для проведения осмотра и работ. Не-
редки случаи, когда уже организацией 
нарушаются установленные сроки об-
следования, а неисправности устраня-
ются некачественно и несвоевременно.

В настоящее время предусмотрена 
административная ответственность 
за некачественное выполнение ра-
бот по техническому обслуживанию, 
уклонение от заключения договора 
на техническое обслуживание, отказ 
в допуске представителей специализи-
рованной организации для выполнения 
работ по техническому обслуживанию 
и уклонение от замены неисправного 
внутридомового и внутриквартирно-
го газового оборудования в виде на-
ложения административного штрафа: 
на граждан в размере от 1000 до 2000 
рублей; на должностных лиц – от 5000 
до 20 000 рублей; на юридических лиц – 
от 40 000 до 100 000 рублей.

Учитывая явную несоразмерность 
существующей административной 
ответственности возможным послед-
ствиям, депутаты предлагают в дву-
кратном размере увеличить названные 
суммы штрафов.

Предложенные изменения, по сло-
вам  Михаила Коломыцева, не решат 
всей «газовой» проблемы, но повлекут 
за собой более ответственное отноше-
ние лиц к эксплуатации газового обо-
рудования и уменьшению аварийных 
ситуаций.

Оба обращения были поддержаны 
единогласно.
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Задачи омбудсмена и возможности 
занимать эту должность изменятся

Законопроект,  инициированный 
депутатами-единороссами  Михаилом 
Коломыцевым и Андреем Гардашни-
ковым, подготовлен в соответствии 
с изменениями федерального законо-
дательства.

В частности, проектом закона пред-
усмотрено отнесение к задачам Упол-
номоченного по защите прав предпри-
нимателей в Ленинградской области 
защиты прав и законных интересов 
членов органов управления коммерче-
ской организации в связи с осущест-
влением ими полномочий по управле-
нию такой организацией.

Кроме того,   закрепляется право 
омбудсмена при осуществлении своей 
деятельности в рамках рассмотрения 
жалоб субъектов предприниматель-
ской деятельности без специального 
разрешения посещать расположенные 
в границах территории Ленинградской 
области места содержания под стражей 
и учреждения, исполняющие уголов-
ные наказания в виде принудитель-
ных работ, ареста, лишения свободы, 
в целях защиты прав подозреваемых, 
обвиняемых и осужденных. в Случаи 
для такого посещения определены Фе-
деральным законом «Об уполномочен-
ных по защите прав предпринимателей 
в Российской Федерации».

Как считают инициаторы, указан-
ные изменения направлены на обеспе-
чение полноты гарантий государствен-
ной защиты прав и законных интересов 
субъектов предпринимательской дея-
тельности.

Во втором чтении были приня-
ты 4 поправки, инициированные 

Соответствующие изменения в областной закон № 104-оз «Об 
Уполномоченном по защите прав предпринимателей в Ленинград-
ской области» 31 мая приняли на очередном пленарном заседа-
нии областного парламента.

 депутатами-единороссами Сергеем 
Коняевым, Николаем Пустотиным 
и  Александром Русских. Наиболее 
важной из них признается утратившей 
силу часть 6 статьи 4 областного закона 
№104-оз, которой было предусмотрено, 
что «одно и то же лицо не может быть 
назначено на должность Уполномочен-
ного более чем на два срока подряд». 
На вопрос депутата Андрея Лебедева 
(ЛДПР), зачем исключается это ограни-

чение, Сергей Коняев пояснил, что дан-
ная норма в федеральном законодатель-
стве не закреплена как обязательная. 
Убрав ее из областного закона, будет 
предоставлена возможность Уполномо-
ченному, который на протяжении двух 
сроков отлично исполнял свои служеб-
ные обязанности, снова быть назначен-
ным на эту должность.

С учетом поправок законопроект 
приняли во втором и третьем чтениях.

Законопроектом, внесенным де-
путатами Александром Русских 
и  Михаилом Коломыцевым (оба – 
«Единая Россия»), уточняются дни, 
в которые не допускается розничная 
продажа алкогольной продукции, за ис-
ключением розничной продажи алко-
гольной продукции при оказании услуг 
общественного питания.

Уточнены даты запрета продажи алкоголя

Соответствующие изменения в статью 5 областного закона «Об обеспечении реализации полномочий 
органов государственной власти Ленинградской области в области производства и оборота этило-
вого спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции на территории Ленинградской области» 
приняты 31 мая на очередном пленарном заседании ЗакСа Ленобласти.

Данные изменения в действующий 
областной закон предлагается внести 
в связи с тем, что соответствующим рас-
поряжением Президента РФ от 2 мая 
2023 года проведение Дня молодежи пе-
ренесено с 27 июня на последнюю суб-
боту июня.

Кроме того, законопроектом пред-
усматривается, что Днем знаний, в ко-

торый установлен запрет на розничную 
продажу алкогольной продукции, мо-
жет быть 1 сентября либо иной первый 
день учебного года, поскольку проведе-
ние торжественных линеек, посвящен-
ных Дню знаний, не всегда выпадает 
на 1 сентября.

Законопроект приняли сразу в трех 
чтениях.
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доработан с учетом отмеченных ранее 
замечаний. Так, были учтены поправки 
прокуратуры Ленинградской области 
в части устранения внутренних проти-
воречий. Теперь область присвоения 
почетного звания не ограничивается 
сферами водоснабжения и водоотведе-
ния (канализации), а включает в себя 

Отметим, что в регионе за послед-
ние годы сложилась определенная си-
стема законодательных актов о присво-
ении почетных званий.

Согласно тексту проекта, принято-
му в первом чтении 29 марта, основа-
нием для присвоения почетного звания 
является работа в организациях жилищ-
но-коммунального хозяйства не менее 
15 лет, из них не менее 10 лет на терри-
тории Ленинградской области, а также 
наличие государственных наград в свя-
зи с профессиональной деятельностью. 
Лицу, удостоенному почетного звания 
(ежегодно присваивается не более чем 
трем лицам), вручаются удостоверение 
и нагрудный знак, а также предоставля-
ется единовременная денежная выплата 
в размере 50 тысяч рублей.

Во втором чтении документ был 

Учреждено звание «Почётный 
работник ЖКХ Ленобласти»

Депутаты предлагают 
компенсировать гражданам
расходы на техобслуживание 
газового оборудования

Областной закон «О почетном звании Ленинградской области «Почет-
ный работник жилищно-коммунального хозяйства Ленинградской об-
ласти» принят 31 мая на заседании Законодательного собрания.

В Законодательном собрании Ленинградской области предло-
жили возмещать из регионального бюджета затраты на техни-
ческое обслуживание внутридомового и внутриквартирного га-
зового оборудования для социально незащищенных категорий 
граждан.  Соответствующее обращение к Губернатору принято в мае
на 35-м заседании.

все виды жилищно-коммунальных ус-
луг.

По рекомендации постоянной ко-
миссии по жилищно-коммунальному 
хозяйству и топливно-энергетическому 
комплексу законопроект принят снача-
ла во втором, а затем и в окончательном, 
третьем, чтении.

С инициативой вышли Михаил 
Коломыцев и Андрей Гардашников 
(оба – «Единая Россия»). Авторы счи-
тают, что нужно изыскать возможность 
компенсации таких расходов за счет 
бюджета в отношении неработающих 

и одиноко проживающих граждан 
пенсионного возраста или инвалидов 
первой (второй) группы, достигших 
возраста 70 лет, в размере 50 %, а для до-
стигших возраста 80 лет – 100 %.

– Аналогичная льгота предусмо-

трена в Ленинградской области 
при уплате взносов за капитальный 
ремонт: для 70-летних одиноких нера-
ботающих граждан предоставляется 
50-процентная скидка, для 80-летних 
– 100-процентная. Инициатива воз-
никла из обращений пожилых людей, 
которые приходят на прием и просят 
поддержки. Для них пенсия являет-
ся единственным источником дохода 
и любые дополнительные траты непо-
сильны, – пояснил суть председатель 
постоянной комиссии по ЖКХ и ТЭК 
Михаил Коломыцев.

По рекомендации профильной ко-
миссии обращение принято единоглас-
но.

ДЛЯ СПРАВКИ
В соответствии с тарифами, 

утвержденными приказом АО «Газпром 
газораспределение Ленинградская об-
ласть», техническое обслуживание 
только газовой четырехгорелочной 
плиты составляет для населения 912 
рублей. При этом неосуществление 
технического обслуживания внутридо-
мового (ВДГО) и (или) внутриквартир-
ного (ВКГО) газового оборудования 
создает реальную угрозу жизни, здоро-
вью и имуществу граждан, проживаю-
щих в многоквартирном доме.

К ВКГО в МКД: газопроводы вну-
три жилого помещения, проложенные 
после запорной арматуры (крана), тех-
нические устройства, газовые плиты, 
автоматические газовые водонагрева-
тели, газовые конвекторы.

К ВДГО в жилом доме (домовладе-
нии) относятся: газопроводы и техни-
ческие устройства в пределах земельно-
го участка домовладения.
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С такой инициативой вышли де-
путаты Татьяна Тюрина и Николай 
Пустотин (оба – «Единая Россия»). Со-
гласно тексту законопроекта, для семей, 
воспитывающих трех и более детей 
до 18 лет, увеличена мощность двигате-
ля легкового автомобиля, в отношении 
которого они освобождены от уплаты 
транспортного налога, со 150 до 200 л.с.

На сегодняшний день в Ленин-
градской области проживает около 20 
тысяч многодетных семей, являющих-
ся получателями мер социальной под-
держки, из них автомобилями владеют 
около 6,5 тысяч. Льготой уже восполь-
зовались 5152 семьи, то есть, по рас-
чету авторов законопроекта, на новую 
льготу смогут претендовать примерно 
1300 семей.

Как следует из заключения Кон-
трольно-счетной палаты, в 2020 году 
выпадающие доходы от применения 
налоговой льготы по транспортному 
налогу составили 15,1 млн рублей. Вы-
падающие доходы областного бюджета 
могут вырасти практически в 2 раза. 
По итогам 2021 года регион уже недо-
получил 16,9 млн рублей, в 2022 году – 
17,6 млн рублей.

В ходе второго чтения от инициа-
торов поступила одна поправка в части 
распространения льготы на родителей 
детей-инвалидов с детства до достиже-
ния ими 23 лет. По итогам обсуждения 
законопроект принят сначала во вто-
ром, а потом и в третьем чтении.

Закон «О транспортном налоге» 
поправили в интересах
многодетных семей

Изменения в региональный закон приняты 31 мая на заседании 
Законодательного собрания Ленинградской области. Многодет-
ные семьи теперь освобождаются от транспортного налога на ав-
томобиль мощностью до 200 лошадиных сил. Ранее максималь-
ная мощность двигателя составляла 150 л.с.

– Вопросы социальной поддержки 
граждан являются нашим приорите-
том и напрямую связаны с возможно-
стями регионального бюджета. Поми-
мо увеличения мощности двигателя 
для многодетных семей мы предложили 
также освободить от транспортного 
налога родителей инвалидов с детства 

до 23 лет. Сегодня мы многое делаем 
в отношении этой категории граждан, 
ведь они нуждаются в особой заботе 
государства. Такая работа, безусловно, 
будет продолжена, – прокомментиро-
вал председатель постоянной комис-
сии по бюджету и налогам Николай 
 Пустотин.

1 марта 2023 года вступил в силу 
Федеральный закон от 06.02.2023 № 
12-ФЗ «О внесении изменений в Фе-
деральный закон «Об общих принци-
пах организации публичной власти 
в субъектах Российской Федерации» 
и отдельные законодательные акты 
Российской Федерации».  Законо-
проект, инициированный депутатом 
Александром  Матвеевым («Единая 
Россия»), приводит областной закон 
№7-оз в соответствие с требованиями 
федерального законодательства.

Когда справка о доходах не потребуется

31 мая на заседании Законодательного собрания был принят законопроект, вносящий изменения в 
областной закон от 20 января 2020 года № 7-оз «Об отдельных вопросах реализации законодатель-
ства в сфере противодействия коррупции гражданами, претендующими на замещение должности гла-
вы местной администрации по контракту, муниципальной должности, а также лицами, замещающими 
указанные должности».

Так уточняется порядок представ-
ления сведений о доходах, об имуще-
стве и обязательствах имуществен-
ного характера лиц, замещающих 
должность депутата представитель-
ного органа муниципального образо-
вания и осуществляющих свои пол-
номочия на непостоянной основе. 
В частности, исключается положение, 
по которому депутат представительно-
го органа сельского поселения должен 
был предоставлять указанные сведе-
ния и после прекращения осуществле-

ния им полномочий на постоянной 
основе.

Законопроектом также закрепля-
ется, что депутаты представительно-
го органа МО не представляют копии 
справок о доходах, расходах, об имуще-
стве и обязательствах имущественного 
характера для размещения их на офи-
циальном сайте органа местного само-
управления в информационно-теле-
коммуникационной сети «Интернет» 
и для опубликования средствам массо-
вой информации.
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31 мая депутаты Заксобрания Ленобласти приняли изменения
в областной закон «О бесплатном предоставлении отдельным кате-
гориям граждан земельных участков для индивидуального жилищ-
ного строительства на территории Ленинградской области».

Законопроект, инициированный 
депутатами  Александром Матвеевым,
Александром  Русских,  Саядом     Али-
евым, Сергеем  Коняевым (все – «Еди-
ная Россия»), Дмитрием  Звонковым 
(КПРФ),  Александром Перминовым 
(«Справедливая Россия – За правду») 
и Игорем Рихтиковым (ЛДПР), предус-
матривает бесплатное предоставление 
отдельным категориям граждан, а имен-
но, членам семей погибших Героев Рос-
сийской Федерации, ветеранам боевых 
действий и членам семей погибших 
ветеранов боевых действий, земельных 
участков, находящихся в государствен-
ной или муниципальной собствен-
ности, в собственность для ведения 
садоводства для собственных нужд.

Согласно законопроекту, земельные 
участки предоставляются для индиви-
дуального жилищного строительства 
всем категориям граждан, указанным 
в части 1 статьи 1 вышеназванного об-
ластного закона, а для ведения садовод-
ства для собственных нужд только чле-
нам семей погибших Героев Российской 
Федерации, ветеранам боевых действий 
и членам семей погибших ветеранов бо-

Бесплатное предоставление земли – 
ветеранам боевых действий
и их семьям

евых действий по их выбору.
Кроме того, первоочередное предо-

ставление земельных участков преду-
сматривается не только в отношении 
земельных участков для индивиду-
ального жилищного строительства, 
но и для ведения садоводства для соб-
ственных нужд.

Также уточняются положения, ре-
гулирующие порядок предоставления 
земельных участков гражданам.

Принятие законопроекта повлечет 
выделение дополнительных средств 

из областного бюджета Ленинградской 
области на инфраструктурное обеспече-
ние земельных участков, так как област-
ным законодательством предусмотрено 
предоставление субсидий из област-
ного бюджета Ленинградской области 
на проектирование и строительство 
объектов инженерной и транспортной 
инфраструктуры на земельных участ-
ках, предоставленных бесплатно граж-
данам.

Законопроект приняли сразу в трех 
чтениях.

Депутаты расширили категорию лиц, 
имеющих право на бесплатную юрпомощь

31 мая на очередном заседании областного парламента во втором и третьем чтениях приняты измене-
ния в закон «О гарантиях реализации права граждан на получение бесплатной юридической помощи 
на территории Ленинградской области». Поправки, в частности, уравняют в правах на такую помощь 
обоих родителей детей до трех лет и дают право на неё ветеранам боевых действий.

Законопроект внес в парла-
мент Губернатор региона Александр 
 Дрозденко, поправки же к нему – 
председатель постоянной комиссии 
по социальной политике и трудовым 
отношениям Татьяна Бездетко («Еди-
ная Россия»).

В предыдущей редакции закона 
право на юрпомощь по вопросам защи-
ты прав и свобод несовершеннолетних 
детей имел лишь один из родителей 
(детей) до трех лет. В новой редакции 
– родители (приемные родители, усы-
новители), имеющие ребенка, детей 
до трех лет на дату обращения за полу-
чением бесплатной юридической по-
мощи. Родители, согласно поправкам, 
получают право на бесплатную юрмо-
пощь по вопросам, связанным с обе-
спечением и защитой прав и законных 
интересов своего ребенка или по во-

просам лишения родительских прав.   
В законе появились и еще две кате-

гории граждан, имеющих теперь право 
на бесплатную юридическую помощь - 
это ветераны боевых действий и чле-
ны семей погибших (умерших) ветера-
нов боевых действий. Согласно другой 
принятой поправке депутата Татьяны 
Бездетко, для подтверждения своих 
прав на бесплатную юрпомощь заяви-
тели этих категорий должны предста-
вить удостоверение ветерана боевых 
действий или удостоверение члена се-
мьи погибшего (умершего) ветерана, 
а не копию этих документов, как было 
предусмотрено в предыдущей версии 
законопроекта.

Изменения в областной закон 
были одобрены депутатами Заксобра-
ния во втором чтении, а затем и в це-
лом.  
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Инициаторами законопроекта вы-
ступили депутаты Сергей Коняев, 
Дмитрий Рытов, Александр Русских, 
Владимир Бодягин (все – «Единая Рос-
сия»), Александр Смирнов, Алексей 
Фомин (оба – «Справедливая Россия – 
За Правду»).

В частности предлагается устано-
вить новую памятную дату Ленинград-
ской области «День разгрома немецкой 
флотилии на Ладожском озере в сраже-
нии за остров Сухо – 22 октября».

Во время Великой Отечествен-
ной войны остров Сухо стал важным 
опорным пунктом Ладожской военной 
флотилии, так как остров был располо-
жен на пути движения караванов судов 
в блокадный Ленинград, контролиро-
вал значительный район южной части 
Ладожского озера и прикрывал подхо-
ды к Волховской губе и Новой Ладоге, 
где располагалась главная база и штаб 
флотилии.

22 октября 1942 года краснофлот-
цы гарнизона артиллерийской батареи, 
расположенной на острове Сухо в Ла-
дожском озере, а также экипажи сто-
рожевых кораблей Ладожской военной 
флотилии (тральщик «ТЩ-100», малый 
охотник «МО - 171», канонерские лод-
ки «Бира», «Селеменджа» и др.) во вза-
имодействии с ВВС Краснознаменного 
Балтийского флота вступили в сраже-
ние с немецкой военной десантной 
флотилией, насчитывавшей более 30 

Есть новая памятная дата!

31 мая на заседании Законодательного собрания депутаты в трех 
чтениях приняли проект закона, вносящего изменения в статью
2 областного закона «О праздничных днях и памятных датах 
 Ленинградской области».

кораблей, а также - в воздушный бой 
с сопровождавшей флотилию группи-
ровкой немецких самолетов.

Сражение за остров Сухо стало 
кульминационным моментом продол-
жавшейся на Ладожском озере летом 
и осенью 1942 года ожесточенной борь-
бы за «Дорогу жизни».

Получив сокрушительный отпор 
у острова Сухо, немецкие военные 
корабли, базировавшиеся в северной 

части Ладожского озера, до конца бло-
кады не сумели организовать ни одно-
го десанта на военные базы, наземные 
объекты ЛВФ и портовую инфраструк-
туру «Дороги жизни», что позволило 
обеспечить ее функционирование и по-
ступление потока грузов в Ленинград.

«Данный героический подвиг досто-
ин того, чтобы о нем помнили», – гово-
рится в пояснительной записке к зако-
нопроекту.

Законопроектом, инициированным 
 депутатами-единороссами  Сергеем Ко-
няевым, Павлом  Коржавых,  Олегом 
Петровым и Дмитрием Рытовым, пред-
лагается возложить на собственников, 
иных законных владельцев земельных 
участков, расположенных за границами 
населенных пунктов Ленинградской об-
ласти, обязанность по проведению ме-
роприятий, направленных на удаление 
борщевика Сосновского, а также уста-
новить административную ответствен-
ность за неисполнение данной обязан-
ности.

В настоящее время непринятие мер 
по борьбе с борщевиком Сосновского, 

Не удалил борщевик - штраф

31 мая депутаты Ленобласти приняли проект областного закона «Об организации деятельности по 
борьбе с борщевиком Сосновского на территории Ленинградской области и о внесении изменений в 
областной закон «Об административных правонарушениях».

произрастающим на земельных участ-
ках, не входящих в состав земель насе-
ленных пунктов, в большинстве случаев 
остается безнаказанным.

С учетом того, что вопросы борьбы 
с борщевиком Сосновского федераль-
ным законодательством непосредствен-
но не регулируются, депутаты предлага-
ют возложить на собственников, иных 
законных владельцев земельных участ-
ков, расположенных за границами насе-
ленных пунктов Ленинградской области, 
обязанность по проведению мероприя-
тий, направленных на удаление борще-
вика Сосновского, а также установить 
административную ответственность 

за неисполнение данной обязанности. 
В частности, непроведение соответ-

ствующих мероприятий влечет наложе-
ние административного штрафа на граж-
дан в размере от одной тысячи рублей 
до двух тысяч рублей; на должностных 
лиц – от трех тысяч рублей до десяти 
тысяч рублей; на лиц, осуществляющих 
предпринимательскую деятельность 
без образования юридического лица, 
– от четырех тысяч рублей до двадцати 
тысяч рублей; на юридических лиц – 
от двадцати тысяч рублей до тридцати 
тысяч рублей.

Законопроект приняли сразу в трех 
чтениях.
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На встречу в Псков приехали де-
путаты региональных парламентов 
из Мурманской, Вологодской, Кали-
нинградской, Ленинградской, Нов-
городской областей, Республики Ка-
релия и Санкт-Петербурга. К работе 
законодателей Северо-Запада присо-
единились заместитель председате-
ля Комитета Государственной Думы 
по развитию Дальнего Востока и Ар-
ктики   Валентина Пивненко, предста-
вители Министерства иностранных 
дел РФ и Делового Совета Шанхайской 
организации сотрудничества. Вёл засе-
дание председатель комитета ПАСЗР, 
вице-спикер Мурманской областной 
Думы Евгений Никора.

Приветствуя коллег, спикер псков-
ского парламента Александр Котов на-
помнил, что Псков – один из древней-
ших русских городов, и именно здесь 
начинается Россия в историческом, 
духовном и географическом смыс-
лах. Он также отметил, что новая 
реальность накладывает отпечаток 
и на межпарламентские отношения, 
ввиду чего повестка сегодняшнего за-
седания особенно актуальна.

О региональном взаимодействии 

В Пскове обсудили перспективы 
сотрудничества со странами
СНГ и ШОС

6 апреля на базе Псковского областного Собрания депутатов 
прошло заседание постоянного комитета Парламентской ассо-
циации Северо-Запада России по межпарламентскому сотруд-
ничеству. Законодательное собрание Ленинградской области 
представляли Станислав Еремеев («Единая Россия») и Валерия 
Коваленко («Справедливая Россия – За Правду»).

и перспективах дальнейшего сотрудни-
чества регионов Северо-Запада России 
со странами СНГ доложил председа-
тель постоянной комиссии Законода-
тельного собрания Ленинградской об-
ласти по государственному устройству, 
международным, межпарламентским 
и общественным связям  Станислав 
Еремеев.

«С принятием новой доктрины 
внешней политики Российской Федера-
ции вопросы сотрудничества на пост-
советском пространстве, со странами 
ближнего зарубежья становятся стра-
тегически важными, и опыт нашего 
региона также может пригодиться. Ле-
нинградской области есть что расска-
зать, у нас обширное сотрудничество, 
прежде всего, с Белоруссией, странами 
Центральной Азии. Главное заключа-
ется в том, чтобы мы выстраивали 
защиту интересов России, опираясь 
на интересы жителей наших регио-
нов», - подчеркнул депутат.

Анализируя опыт взаимодействия, 
участники заседания сошлись во мне-
нии, что, выстраивая сегодня отноше-
ния со странами СНГ, мы должны пом-
нить об ошибках прошлого.

– События на Украине дают на-
глядный пример того, как в 90-е годы 
мы, занятые своими проблемами, 
не уделяли должного внимания отно-
шениям с нашими ближайшими пар-
тнерами. Как следствие, эту пусто-
ту заполнили другие, враждебные нам 
силы. Линии сотрудничества должны 
идти через экономику, совместные 
культурные, образовательные проек-
ты, работу с молодежью – всё, что со-
ставляет наше общее социокультурное 
пространство,  – отметил Станислав 
Еремеев.

Члены комитета обсудили возмож-
ности взаимодействия с белорусскими 
партнёрами и признали его стратегиче-
ским для всех регионов Северо-Запада. 
Продолжить обсуждение темы реше-
но на следующем заседании комитета 
с приглашением коллег-законодателей 
из Республики Беларусь.

О создании нового объединения, 
которое должно стать альтернатив-
ной площадкой для парламентского 
сотрудничества после выхода России 
из Совета государств и Парламентской 
конференции Балтийского моря, доло-
жила  Валентина Пивненко. ПАСЗР, 
по её мнению, должна войти в число 
учредителей формируемой межпар-
ламентской структуры. В ближайшее 
время в нижней палате российского 
парламента состоится обсуждение ста-
туса, положения и направлений работы 
новой организации, в связи с чем вы-
ступающая попросила регионы Севе-
ро-Запада представить свои предложе-
ния.

Инициатива уже получила под-
держку российского МИДа. «Несмо-
тря на сложную международную си-
туацию, в новой концепции внешней 
политики уделяется большое внима-
ние межрегиональному и пригранично-
му сотрудничеству. Такие структуры 
как ПАСЗР, как новое объединение по-
зволят реализовывать эти задачи», – 
озвучил позицию ведомства замести-
тель директора Второго Европейского 
департамента МИД России  Андрей 
Колесников.

В ходе заседания члены комите-
та также подняли вопросы, связан-
ные с завершением на территории 
субъектов СЗФО проектов программ 
приграничного сотрудничества, при-
остановленных Евросоюзом в марте 
прошлого года. Кроме того, законо-
датели обсудили перспективы и воз-
можные направления сотрудничества 
с государствами-членами Шанхайской 
организации сотрудничества (ШОС).
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  В работе комитета под руковод-
ством Всеволода Беликова приняли уча-
стие парламентарии из 11 регионов – го-
рода Санкт-Петербурга, Ленинградской, 
Мурманской, Архангельской, Вологод-
ской, Новгородской, Калининградской 
и Псковской областей, республик Коми 
и Карелии, Ненецкого автономного 
округа.

Членов комитета приветствовали 
Председатель Архангельского област-
ного Собрания депутатов  Александр 
Дятлов и Всеволод Беликов (парламент 
Санкт-Петербурга).

В повестке заседания было 18 во-
просов.

Председатель постоянной комиссии 
по законности и правопорядку ЗакСа 
Ленобласти  Олег Петров  представил 
два проекта Федеральных законов, уста-
навливающих ответственность за ре-
кламу наркотических и других опасных 
для здоровья веществ, – «О внесении из-
менений в статьи 3.5 и 6.13 Кодекса Рос-
сийской Федерации об административ-
ных правонарушениях» и «О внесении 
изменений в Уголовный кодекс Россий-
ской Федерации и Уголовно-процессу-
альный кодекс Российской Федерации».

Первым законопроектом предлага-
ется внести изменения в КоАП в части 
наказаний за рекламу наркотических ве-
ществ, а именно: к такой рекламе пред-
лагается приравнять информацию о ме-
стах реализации (сбыта) наркотических 
средств, психотропных веществ или их 
прекурсоров. Кроме того, предлагается 
увеличить размер штрафных санкций 
по данной статье для физических лиц 
до 10-20 тысяч рублей (было 4-5 тысяч 
рублей), за такие же деяния с помощью 
Интернета до 20-40 тысяч рублей (было 
5-30 тысяч), а также добавляется воз-
можность наложения административ-
ного ареста на срок до 15 суток.

Второй проект Федерального зако-
на, вносящий изменения в Уголовный 
Кодекс РФ, предусматривает уголовную 
ответственность за такие же правонару-
шения в случаях, когда они совершают-
ся лицом, ранее подвергнутым админи-
стративному наказанию за совершение 
административного правонарушения, 
предусмотренного статьей 6.13 КоАП 
РФ, то есть фактически предлагает-
ся ввести уголовную ответственность 
за повторное правонарушение в этой 
сфере.

Оба законопроекта Заксобранием 
Ленобласти уже приняты и направле-
ны на рассмотрение в Государственную 
Думу. Парламентарии Северо-Запада 
также решили их поддержать.

Парламентарии Северо-Запада 
обсудили важные инициативы 
и поделились опытом в 
правоприменении

7 апреля в Архангельском областном Собрании депутатов состоя-
лось заседание постоянного комитета Парламентской Ассоциации 
Северо-Запада России по правовым вопросам. В работе приняли 
участие депутаты Законодательного собрания Ленинградской об-
ласти, члены постоянного комитета Олег Петров и Сергей Коняев 
(оба – «Единая Россия»).

От депутатов Санкт-Петербурга 
поступили инициативы, которые пред-
усматривают внесение изменений в Фе-
деральные законы – «О дополнительных 
гарантиях по социальной поддержке де-
тей-сирот и детей, оставшихся без попе-
чения родителей», «Об аттракционах», 
«О бесплатной юридической помощи 
в Российской Федерации» и «Основы 
законодательства Российской Федера-
ции о культуре». Последним предлага-
ется закрепить обязанность государства 
по принятию конкретных мер, направ-
ленных на защиту объектов культурно-
го и исторического наследия народов 
РФ за рубежом в случае возникновения 
угрозы их уничтожения или поврежде-
ния. Такие меры предполагают действия 
по демонтажу и эвакуации на Родину 
объектов культурного и историческо-
го наследия народов РФ за рубежом. 
А в случае невозможности демонтажа 
и (или) эвакуации объектов на Родину 
они будут подлежать восстановлению 
на территории нашей страны.

Комментируя итоги заседания, член 
комитета, председатель постоянной ко-
миссии по законности и правопорядку 
ЗакСа Ленобласти  Олег Петров  от-

метил:  «В ходе работы мы обсудили 
важные для регионов вопросы, многие 
из них были посвящены мерам поддерж-
ки участников СВО и их семей. Со своей 
стороны, я предложил рассмотреть во-
прос о законодательном закреплении мер 
поддержки для бойцов частных военных 
компаний, которые наравне с мобили-
зованными ребятами также героически 
участвуют в СВО».

Заместитель председателя постоян-
ной комиссии по экономике, собствен-
ности, инвестициям и промышлен-
ности парламента Ленобласти  Сергей 
Коняев  отметил актуальность предла-
гаемого питерскими депутатами про-
екта Федерального закона «Об аттрак-
ционах»:  «До сих пор на федеральном 
уровне этот вопрос не регламентиру-
ется. Некоторые регионы уже приня-
ли законы в рамках своих полномочий. 
У нас, в Ленинградской области, также 
недавно был принят закон, который 
устанавливает правовое регулирование 
в сфере регионального надзора в отно-
шении аттракционов. Регламентация 
их деятельности на федеральном уровне 
значительно упростит регионам реше-
ние этой проблемы».
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От парламента Ленобласти 
в заседании приняли участие вице-
спикер  Татьяна Тюрина  и председа-
тель постоянной комиссии по соци-
альной политике и трудовым отноше-
ниям Татьяна Бездетко (обе – «Единая 
Россия»).

Приветствуя собравшихся перед 
началом заседания, спикер Законо-
дательного собрания Ленинградской 
области  Сергей Бебенин  отметил, 
что опыт разных регионов по совер-
шенствованию законодательства в со-
циальной сфере, который аккумулиру-
ют в процессе работы комитета ПАСЗР, 
безусловно, помогает решать возника-
ющие острые проблемы для всей Рос-
сии. 

Далее коллеги приступили к ра-
боте и заслушали выступавшего 
по видеоконференцсвязи председа-
теля профильного комитета Заксо-
брания Вологодской области  Андрея 
Пулина, который обратил внимание 
на проблемы, связанные с низкой до-
ступностью детской стоматологии. 
По его словам, это связано как со сто-
имостью платного лечения, которое 
недоступно малоимущим семьям, так 
и с дефицитом медицинских кадров 
по этой специальностей. В итоге реше-

Комитет ПАСЗР по социальной 
политике провел встречу в стенах 
областного парламента

21 апреля в Законодательном собрании Ленинградской области 
состоялось заседание постоянного комитета Парламентской 
 Ассоциации Северо-Запада России (ПАСЗР) по социальной по-
литике. Законотворцы из 11 регионов Северо-Запада рассмо-
трели почти полтора десятка инициатив, в том числе касающихся 
предоставления жилья детям-сиротам, лекарственного обеспе-
чения рецептурными препаратами, мер по улучшению кадро-
вой ситуации в системе здравоохранения и отмены банковской 
 комиссии при оплате услуг ЖКХ.

но было принять обращение к Пред-
седателю Правительства РФ Михаилу 
 Мишустину о необходимости разра-
ботки и утверждения федерального го-
сударственного профессионального 
стандарта среднего профессионально-
го образования, предусматривающего 
обеспечение лечебно-диагностической 
деятельности в области стоматологии.

Были утверждены несколько про-
ектов обращений к премьер-мини-
стру и спикерам верхней и нижней 
палат российского парламента, ини-
циированных Мурманской областной 
Думой: о внесении изменений в фе-
деральное законодательство в части 
совершенствования льготного лекар-
ственного обеспечения отдельных 
категорий граждан; о дополнитель-
ной государственной социальной 
поддержке медицинских работников, 
а также о введении запрета на взима-
ние комиссии при внесении физиче-
скими лицами платы за жилое поме-
щение и коммунальные услуги. 

Карельские парламентарии ини-
циировали обращение к Михаилу 
Мишустину об увеличении объемов 
субсидий субъектам на предоставле-
ние жилья детям-сиротам и лицам, 
оставшимся без попечения родителей. 

Например, в Карелии очередь на жи-
лье среди детей-сирот составляет по-
рядка 700 человек при том, что регион 
способен выделить не более несколь-
ких десятков квартир в год. Возмож-
но получение вместо квартиры де-
нежной компенсации, однако объем 
федеральных субсидий на эти цели 
за последние три года существенно 
снизился, говорилось на заседании. 
К тому же выделенные на покупку 
жилья для сирот деньги из бюджета 
зачастую не получается реализовать 
из-за несоответствия существующих 
объектов действующим нормативам. 
Парламентарии выразили надежду, 
что федеральный норматив изменит-
ся – с предусмотренных сейчас 18 м² 
до 33 м². Это расширит возможности 
для покупки жилья для детей-сирот. 

Среди множества рассмотренных 
вопросов большой резонанс вызвал 
доклад председателя комитета Архан-
гельского областного Собрания депу-
татов по социальной политике и здра-
воохранению  Сергея  Эммануилова  о 
мерах по улучшению кадровой си-
туации в системе здравоохранения 
на примере регионов Северо-Запада. 

Как подчеркнула по окончании 
заседания вице-спикер Заксобра-
ния Ленинградской области   Татьяна 
 Тюрина, на заседании Комитета 
ПАСЗР состоялось как всегда очень 
эффективное и обстоятельное обсуж-
дение самых важных вопросов, кото-
рые касаются социальной политики, 
здравоохранения и образования.

– Для меня очень важным было об-
суждение, связанное с кадровым дефи-
цитом медработников, от которого 
страдают все без исключения регионы 
Северо-Запада. Мы услышали потря-
сающий, очень интересный опыт Ар-
хангельской области, будем изучать 
его и возьмем на вооружение меры со-
циальной поддержки, которые там 
привели к существенному пополнению 
отряда медицинских работников, –
подчеркнула Татьяна Тюрина.

– На заседаниях комитета по со-
циальной политике обсуждаются во-
просы, которые действительно акту-
альны и касаются, прежде всего, наших 
жителей. Считаю, что такие встречи 
очень нужны и идут на пользу каждому 
региону, – добавила её коллега Татьяна 
Бездетко.

Следующее заседание постоянно-
го комитета ПАСЗР по социальной 
политике пройдет в первой половине 
октября 2023 года на базе Мурманской 
областной Думы.
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Парламентариев приветствовал 
заместитель Губернатора Калинин-
градской области Сергей Елисеев. 
Он поблагодарил представителей зако-
нодательных собраний Северо-Запада 
за то, что нашли возможность приехать 
в Калининград в столь непростое время 
для страны, и отметил, что благодаря 
консолидированной позиции ПАСЗР 
в Калининградской области, как и в дру-
гих регионах Северо-Запада активно 
решаются поставленные Президентом 
России приоритетные задачи:

– Площадка Парламентской Ассоци-
ации является эффективным инстру-
ментом для проведения на федеральном 
уровне нашей согласованной позиции 
по решению социально-экономических 
задач не только регионального, но и об-
щегосударственного масштаба.

В повестку дня Конференции во-
шло свыше 50 вопросов. Большая часть 
из них посвящена мерам социальной 
поддержки, лекарственному обеспече-
нию, налоговым льготам и экологии. 
Особое внимание депутаты уделили 
вопросам поддержки участников СВО. 
Это, в частности, досрочное погашение 
кредитов, продление срока замены па-
спорта, запрет блокировки банковских 
карт и другие.

– Год непростой, но мы, расставляя 
приоритеты, стараемся заострить 
внимание на самых важных вопросах 
для наших регионов. Безусловно, одна 
из болевых точек – это финансирование. 
Эта проблема напрямую связана с реше-
нием социальных вопросов и повышени-
ем качества жизни людей, – подчеркнул 
Председатель Мурманской областной 
Думы Сергей Дубовой, возглавляющий 
в текущем году Парламентскую Ассоци-
ацию.

Николай Пустотин прокомменти-
ровал итоги Конференции:

– Большинство вопросов, рас-
смотренных сегодня на Конференции 
ПАСЗР, было посвящено актуальной 
теме – поддержке бизнеса и граждан 
в условиях санкционного давления. 
На федеральном уровне достаточно 
оперативно принимаются соответ-
ствующие меры. От регионов так-
же поступили предложения по уре-
гулированию создавшейся ситуации, 
которые были всесторонне рассмо-
трены на заседаниях комитетов 
ПАСЗР. Они касаются налоговых льгот 
для малого и среднего бизнеса, мер под-
держки участников СВО и их семей, 
лекарственного обеспечения и дру-
гие. Сегодня на Конференции они были 
поддержаны. Также поддержаны и два 

В Калининграде прошла
63-я Конференция Парламентской 
Ассоциации Северо-Запада России

В мероприятиях, которые проходили на базе Калининградского 
Законодательного Собрания, приняли участие законодатели деся-
ти северо-западных регионов страны. Законодательное собрание 
Ленинградской области представлял председатель постоянной 
комиссии по бюджету и налогам, председатель комитета ПАСЗР 
по экономической политике и бюджетным вопросам Николай 
 Пустотин («Единая Россия»).

Федеральных законопроекта, разрабо-
танных Законодательным собранием 
Ленинградской области и устанавлива-
ющих ответственность за пропаган-
ду и рекламу наркотических и других 
опасных для здоровья веществ, – «О 
внесении изменений в статьи 3.5 и 6.13 
Кодекса Российской Федерации об адми-
нистративных правонарушениях» и «О 
внесении изменений в Уголовный кодекс 
Российской Федерации и Уголовно-про-
цессуальный кодекс Российской Федера-
ции».

Первым законопроектом предлага-
ется внести изменения КоАП в части 
наказаний за рекламу наркотических 
веществ, а именно: к такой рекламе 
предлагается приравнять информацию 
о местах реализации (сбыта) наркоти-
ческих средств, психотропных веществ 
или их прекурсоров. Кроме того, пред-
лагается увеличить размер штрафных 
санкций по данной статье для физиче-

ских лиц до 10-20 тысяч рублей (было 
4-5 тысяч рублей), за такие же деяния 
с помощью Интернета до 20-40 тысяч 
рублей (было 5-30 тысяч), а также до-
бавляется возможность наложения ад-
министративного ареста на срок до 15 
суток.

Второй проект Федерального за-
кона, вносящий изменения в Уголов-
ный Кодекс РФ, предусматривает уго-
ловную ответственность за такие 
же правонарушения в случаях, когда 
они совершаются лицом, ранее подвер-
гнутым административному наказа-
нию за совершение административно-
го правонарушения, предусмотренного 
статьей 6.13 КоАП РФ, то есть фак-
тически предлагается ввести уголов-
ную ответственность за повторное 
правонарушение в этой сфере.

Надеюсь, что на федеральном уров-
не прислушаются к солидарному мне-
нию парламентариев Северо-Запада.
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Первым вопросом повестки дня 
стало обсуждение оценки эффектив-
ности функционирования территорий 
опережающего развития и дальнейшее 
развитие их инвестиционной привле-
кательности. Первый заместитель пред-
седателя Комитета Совета Федерации 
по экономической политике   Алексей 
Синицын  рассказал, что в России 
сформированы 93 территории опере-
жающего развития. Отмечена поло-
жительная динамика количества рези-
дентов и создания ими новых рабочих 
мест. Общее количество резидентов 
превысило 1100. С 2016 года объем 
привлеченных инвестиций составил 
более 250 миллиардов рублей, к концу 
2023 прогнозируется превышение от-
метки в 800 миллиардов рублей.

Как отметил Алексей Синицын, 
развитие территорий опережающего 
развития – это не столько рост эконо-
мики, сколько мера поддержки тер-
ритории. Причем, одним из ключе-
вых факторов для принятия решения 
о приходе в ТОСЭР для резидентов 
является совокупная ставка уплачивае-
мых взносов, которая составляет 7,6 %.

Заслушав докладчика, комиссия 
приняла информацию к сведению.

Члены комиссии обсудили также 

Сергей Бебенин провел заседание 
комиссии Совета законодателей
по экономике

26 апреля в Таврическом дворце состоялось заседание комиссии 
Совета законодателей Российской Федерации при Федераль-
ном Собрании Российской Федерации по вопросам экономиче-
ской и промышленной политики под председательством спике-
ра Законодательного собрания Ленинградской области Сергея 
 Бебенина («Единая Россия»).

вопрос совершенствования механиз-
мов государственного регулирования 
оборота золота в условиях геополи-
тических вызовов и санкционного 
давления. Председатель Магаданской 
областной Думы Сергей Абрамов рас-
сказал присутствующим о горнодобы-
вающей промышленности Магадан-
ской области. Он напомнил, что это 
направление является основополага-
ющим в системе экономики региона. 
Добыча драгоценных металлов играет 
ключевую роль в развитии Колымы. 
Предприятия Колымы добывают более 
8,5% общего объема золота. Для того, 
чтобы нивелировать последствия 
санкционного давления Магаданская 
облдума совместно с ассоциацией не-
дропользования Колымы подготовила 
в адрес правительства России обраще-
ние о необходимости корректировки 
механизмов государственного регули-
рования оборота золота. Это поможет 
обеспечить золотодобывающей отрас-
ли устойчивое развитие.

«В настоящее время ведется ак-
тивная работа над проектом фе-
дерального закона, подготовленным 
в 2020 году Минвостокразвития России 
по поручению Президента Российской 
Федерации. Цель проекта – закрепить 

за физическими лицами право вести 
добычу золота. В первые три года та-
кая добыча драгметалла в «пилот-
ном режиме» будет разрешена только 
на Дальнем Востоке и в Арктике. Со-
гласно инициативе жители этих регио-
нов смогут через специально созданную 
онлайн-систему зарегистрироваться 
в качестве индивидуальных предпри-
нимателей и на основании заявления 
получить в безвозмездное пользование 
сроком на три года старательские 
участки площадью не более 10 гекта-
ров. По соглашению сторон возмож-
но продление этого права еще на три 
года», – рассказал Сергей Абрамов.

Однако, как отметила председатель 
Законодательной Думы Хабаровского 
края Ирина Зикунова, это решение по-
влечет за собой серьёзное увеличение 
экологической нагрузки на природу ре-
гионов, в которых может вестись добы-
ча золота. Кроме того, возникнут труд-
ности с регулированием и контролем 
за деятельностью золотодобытчиков.

Сергей Бебенин  уточнил, что эти 
вопросы можно и нужно рассматри-
вать в ходе работы над федеральным 
законопроектом.

Председатель Законодательного со-
брания Амурской области  Константин 
Дьяконов выступил в поддержку пред-
ложения по легализации добыче золота 
частными лицами. Он отметил, что до-
быча ведется частным образом, и про-
контролировать будет проще тех, кто 
будет внесен в базу и будет вынужден 
работать в соответствии в требования-
ми, в том числе, и экологического над-
зора.

По итогам обсуждения было при-
нято решение рекомендовать Пра-
вительству Российской Федерации 
предоставить предприятиям-недро-
пользователям право реализации 
слитков, произведенных на аффинаж-
ных заводах из добытого ими золота, 
физическим лицам без начисления 
налога на добавленную стоимость. 
Кроме того, направить обращение 
в Правительство Российской Федера-
ции с предложениями по совершен-
ствованию механизмов государствен-
ного регулирования оборота золота 
в условиях геополитических вызовов 
и санкционного давления в целях обе-
спечения устойчивого развития золо-
тодобывающей отрасли, расширения 
и либерализации рынков сбыта дра-
гоценных металлов, а также форми-
рования правового поля для перехода 
на экономическую модель «золото – 
товар».
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